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HÁ 35 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

7ª REGIONAL DE SAÚDE RECEBE 43 VEÍCULOS DO GOVERNO DO ESTADO

Com o investimento superior a R$ 1,4 milhão, todos os 15 municípios da microrregião de Pato Branco foram contemplados com automóveis. 
Eles serão destinados às equipes de Estratégia de Saúde da Família (ESFs). PÁG. 7

Terrenos no entorno do aeroporto 
estão em fase de desapropriação

Nos últimos dias, a Prefeitura de Pato Branco iniciou a desapropriação de 38 terrenos no 
entorno do Aeroporto Regional de Pato Branco - Professor Juvenal Loureiro Cardoso. 
Previsão é de que obras do novo terminal de passageiros, da taxiway e do pátio de 

aeronaves inicie no próximo ano. PÁG. 5

CIDADE
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Sesc ofertará 
Ensino Médio 
a partir do 
próximo ano PÁG. 4

Beltrão participa 
de auditoria do 
TCE que estuda 
impactos da 
pandemia sobre 
a assistência 
social PÁG. 6

Pato Futsal joga 
hoje pela Liga 
Paraná PÁG. 15

Eliminadas 
do Estadual, 
Patinhas são 
aplaudidas 
pela torcida PÁG. 15

Fotos: Assessoria PMPB
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Agência Brasil
No terceiro dia de agenda nos Emira-

dos Árabes Unidos, o presidente Jair Bolso-
naro participou ontem (15) do Fórum Invest 
in Brasil, em Dubai. O evento é organizado 
pela Agência Brasileira de Promoção de Ex-
portações e Investimentos (Apex-Brasil).

“Nós somos muito próximos. O Brasil 
possui mais de 5 milhões de árabes. Se for-
mos contar os descendentes, chegamos à 
casa dos 30 milhões”, disse, durante a aber-
tura do evento. “Mais do que bons parceiros, 
somos irmãos”, completou.

Além de Bolsonaro, participaram os mi-
nistros Paulo Guedes (Economia), Tarcísio 
de Freitas (Infraestrutura), Tereza Cristina 
(Agricultura), Bento Albuquerque (Minas e 

Energia), Augusto Heleno (Gabinete de Se-
gurança Institucional), Carlos França (Rela-
ções Exteriores), Braga Netto (Defesa) e Gil-
son Machado (Turismo).

“Temos certeza que essa passagem os 
fará investir mais ainda”, finalizou o presi-
dente, ao se referir a autoridades locais e in-
vestidores árabes, que também participa-
ram do fórum. “Espero retornar brevemente 
anunciando mais interações entre nós”.

Abu Dhabi
Após o fórum, Bolsonaro deve seguir 

para Abu Dhabi, capital dos Emirados Ára-
bes Unidos e vizinha a Dubai, onde participa 
de audiência com o príncipe herdeiro Moha-
med Bin Zayed Al Nahyan.

Em Dubai, presidente Bolsonaro participa 
de fórum de investimentos

Assessoria
A Câmara de Vereado-

res de Pato Branco promo-
veu, na quinta e sexta-feira, 
11 e 12 respcetivametne, 
o curso “Aspectos práticos 
de Emendas Legislativas e 
Emendas Impositivas”. A ca-
pacitação, oferecida aos ve-
readores, assessores, servi-
dores municipais da Câmara 
de Vereadores e servidores 
da Prefeitura de Pato Bran-
co, foi promovida pelo Insti-
tuto Gamma de Assessoria a 
Órgãos Públicos (IGAM), por 
meio da consultora e profes-
sora Rita de Cássia Oliveira, 
advogada com formação na 
área de Direito Legislativo e 
Michella Massoni Moreira, 
diretora do IGAM Paraná.

O presidente da Casa, 

vereador Joecir Bernardi 
(PSD), realizou a abertura 
do evento e ressaltou a im-
portância da formação para 
o bom andamento dos traba-
lhos legislativos. De acordo 
com a consultora, em virtu-
de da aprovação da Emenda 
Constitucional nº 100, de 
26 de junho de 2019, que 
autorizou os vereadores a 
realizarem Emendas Impo-
sitivas, ou seja, poderem in-
dicar onde o Executivo deve 
gastar determinadas verbas 
públicas, muitas Câmara de 
Vereadores e Prefeituras 
tem buscado o curso para 
entender as possibilidades 
de aplicação do orçamento. 

Emendas 
Impositivas - 
Individuais e 
de Banda 

As Emendas Imposi-
tivas são divididas em In-
dividual, que podem ser 
apresentadas até o limite 
máximo de 1,2% da Recei-
ta Corrente Líquida, previs-
ta no projeto encaminhado 
pelo Poder Executivo e, des-
se percentual, a metade de-

verá ser aplicado nas Ações 
e Serviços Públicos em Saú-
de, e de Bancada, que po-
dem ser apresentadas até 
o montante de 1% da recei-
ta corrente líquida realizada 
no exercício anterior. O va-
lor das Emendas Impositi-
vas, no PLOA de 2022, re-
presentam cerca de R$ 700 
mil, por vereador.

“As Emendas Impositivas 

possibilitam que os vereado-
res indiquem Políticas Públi-
cas, as quais, o prefeito está 
obrigado a executar. Isso é 
bastante interessante porque 
a Câmara ganha um protago-
nismo que, nada mais é, do 
que fazer valer a voz da so-
ciedade, porque o vereador 
é um parlamentar que está 
muito próximo da população 
e, no dia a dia, ele tem o co-
nhecimento dos problemas 
e das demandas, para ele é 
mais fácil trazer essas neces-
sidades dos cidadãos e fazer 
elas serem resolvidas com 
mais rapidez”, afirmou a con-
sultora Rita de Cássia. 

Cartilha Orçamento 
Pato-Branquense 

Durante o curso, o pre-
sidente e relator da Co-
missão de Orçamento e Fi-
nanças (COF), vereador 
Lindomar Brandão (DEM) 
entregou, juntamente, com 
os demais vereadores pre-
sentes no curso, a Cartilha 
Orçamento Pato-Branquen-
se - Projeto de Lei Orçamen-

tária Anual 2022, elabora-
da com intuito de facilitar 
a compreensão do cidadão 
sobre o orçamento público 
municipal. 

Essa busca pelo maior 
entendimento e participa-
ção da população, com re-
lação ao orçamento do mu-
nicípio, foi um dos assuntos 
abordados e defendidos 
pela consultora do IGAM. O 
documento foi apresenta-
do durante a Audiência Pú-
blica para debater o Projeto 
de Lei n° 175, de 2021, que 
dispõe sobre a Lei Orçamen-
tária Anual (PLOA), para o 
exercício de 2022.

Com o claro entendi-
mento, por parte dos pato-
-branquenses, de quais os 
valores estão disponibiliza-
dos para cada secretaria, é 
possível para eles, sugeri-
rem obras e serviços aos ve-
readores, que aí podem im-
por, por meio das Emendas 
Impositivas, ao Executivo, a 
aplicação do orçamento para 
a resolução dos problemas 
dos bairros e comunidades, 
nas mais amplas frentes. 

De acordo com Rita, 
essa maior abertura aos ve-
readores foi um grande pro-
gresso. “Cada vez mais o pa-
pel do vereador se amplia, 
não sendo mais apenas legis-
lar e fiscalizar, mas, também, 
impulsionar para que as po-
líticas realmente aconteçam. 
E a Câmara de Pato Bran-
co está de parabéns, porque 
está empenhada em fazer 
isso da melhor maneira pos-
sível e atendendo as especi-
ficações técnicas que o caso 
exige”, analisou a consultora. 

Acesse a Cartilha e sa-
bia mais sobre o orçamento 
de Pato Branco: https://sapl.
patobranco.pr.leg.br/doca-
dm/texto_integral/1679

Temas abordados 
no Curso

Entre os temas abor-
dados, a palestrante falou 
sobre os tipos de emen-
das; o papel das comissões 
na apresentação e aprecia-
ção das emendas dos parla-
mentares; os aspectos prá-
ticos sobre a elaboração 
de emendas legislativas; as 
emendas orçamentárias e a 
necessidade de adequação 
da emenda impositiva no 
ordenamento jurídico local - 
abordagem teórica e prática; 
o Processo Legislativo que 
deverá ser observado nos 
Projetos de Leis que tratam 
de Orçamento; medidas 
preliminares para a apre-
sentação de emendas impo-
sitivas para repasse à enti-
dades pela Lei nº 13.019, 
de 2014; o procedimentos 
de adoção das emendas im-
positivas; as emendas im-
positivas; aspectos práti-
cos sobre a elaboração de 
emendas legislativas impo-
sitivas; e os vetos do Poder 
Executivo e a obrigatorie-
dade de execução orçamen-
tária e financeira. 

Vereadores, assessores e servidores municipais 
participam de curso sobre Emendas Impositivas
Também foi 
disponibilizada, 
para download, a 
Cartilha Orçamento 
Pato-branquense 
- Projeto de Lei 
Orçamentária 
Anual 2022

Cartilha Orçamento Pato-Branquense, pode ser acessada no site da Câmara
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Alep
A Frente Parlamentar 

sobre os Pedágios da As-
sembleia Legislativa do Pa-
raná, que há mais de um 
ano se reúne com a popu-
lação para discutir a nova 
modelagem de concessões 
rodoviárias proposta pelo 
Governo Federal, realiza na 
terça-feira (23) uma audiên-
cia pública com o tema: “Fim 
dos Contratos de Pedágio no 
Paraná: 1997 – 2021. Diag-
nóstico dos problemas, do 
passivo das estruturas e lití-
gio nas concessões”.

A audiência tem início 
às 9h30 e vai contar com 
uma apresentação de técni-
cos do Instituto Tecnológico 
de Transportes e Infraestru-
tura (ITTI), da Universidade 
Federal do Paraná (UFPR), 
sobre o passivo deixado 
pelo pedágio no Paraná. Em 
agosto desse ano a Assem-

bleia firmou uma parceria 
com o ITTI para fazer esses 
estudos de forma técnica a 
fim de subsidiar os deputa-
dos na condução do debate 
sobre o pedágio no estado. 

Todos poderão partici-
par. No entanto, em respeito 
às regras sanitárias de pre-
venção à covid-19, a parti-
cipação será totalmente vir-
tual, por meio de plataforma 
de reunião. Além disso, a au-
diência será transmitida ao 
vivo pela TV Assembleia e 
redes sociais do Legislativo 
paranaense.

O coordenador da Fren-
te Parlamentar, deputado 
Arilson Chiorato (PT), ex-
plica que o principal objeti-
vo do encontro é analisar os 
resultados do estudo do ins-
tituto tecnológico da UFPR. 
“Durante a audiência será 
apresentado o estudo so-
bre todo o passivo deixado 

pelo pedágio. São obras ina-
cabadas, que sumiram do 
contrato, que apareceram, 
além dos valores a serem 
debatidos”, conta. O deputa-
do diz também que o encon-
tro vai contar com a partici-
pação do Conselho Regional 
de Economia, da Ordem dos 
Advogados do Brasil - se-
ção do Paraná (OAB-PR) e 
dos parlamentares que in-
tegram o grupo de traba-
lho. “Os próximos passos da 
Frente também serão defini-
dos na reunião”, diz.

O primeiro secretário 
da Alep, Luiz Claudio Ro-
manelli (PSB), lembra que 
a Frente já conseguiu avan-
ços sobre o modelo propos-
to inicialmente, mas que é 
preciso manter o olhar aten-
to para os próximos passos 
para que o povo paranaen-
se e o setor produtivo não 
sejam prejudicados como 

ocorreu com as atuais con-
cessões. “Essa parceria com 
o ITTI serve para que a Fren-
te tenha um órgão de asses-
soramento técnico. Muitos 
achados já foram encontra-
dos e que nos preocupam, 
que se mantidos, teremos a 
repetição dos erros do con-
trato que se encerra agora”, 
alertou.

 “Ao longo dos contra-
tos foram vários aditivos 
que tiraram ou adiaram os 
investimentos. As próprias 
concessionárias admitem 
que teriam que fazer e não 
fizeram, apesar do contra-
to terminar nesse mês tem 
pendências do passado mui-
to importante para os para-
naenses. Obras importantes 
que precisamos tirar do pa-
pel e que foram pagas nos 
24 anos de cobrança de pe-
dágio”, disse o deputado Ho-
mero Marchese (Pros), inte-

grante da Frente.

Frente Parlamentar 
A Frente sobre o Pedá-

gio realizou 18 audiências 
públicas com a população. 
Mobilização que permitiu o 
recuo do Governo Federal 
ao modelo inicialmente pro-
posto, que determinava uma 
taxa de outorga e um limi-
te de desconto nas tarifas. 
Com as ações que uniu so-
ciedade civil organizada, po-
pulação e deputados estadu-
ais o novo modelo não terá 
limite de desconto nas tari-
fas e as empresas vencedo-
ras não terão que pagar a 
outorga, o que fará com que 
as tarifas alcancem valores 
menores.

Segundo o governo es-
tadual, a Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT) já enviou o plano de 
licitação para análise do Tri-

bunal de Contas da União 
(TCU). A ANTT aprovou o 
edital no dia 4 de novem-
bro. A análise do TCU é a úl-
tima etapa prevista antes de 
o projeto ir a leilão na Bol-
sa de Valores. O documento 
encaminhado contempla os 
estudos de viabilidade téc-
nica e econômica para a ex-
ploração dos serviços de in-
fraestrutura e prestação de 
serviços de transporte ter-
restre de seis lotes.

De acordo com um cro-
nograma elaborado pela 
ANTT e divulgado pelo Go-
verno do Estado, a previsão 
é que o lançamento do edi-
tal de licitação seja realiza-
do no primeiro trimestre de 
2022. O leilão deve ocorrer 
no segundo trimestre. Já a 
assinatura do contrato pe-
las empresas vencedoras 
está prevista para o terceiro 
trimestre.

Audiência pública discute o passivo deixado pelo pedágio no Paraná

Assessoria
Seguindo com a série de 

entrevistas com os vereado-
res de Pato Branco, Claude-
mir Zanco – Biruba (PL), fi-
gura hoje como o vereador 
com mais tempo de Casa. As 
entrevistas com os vereado-
res têm o objetivo de apre-
sentar os trabalhos realiza-
dos durante o ano e garantir 
a transparência das ações 
do Legislativo para os cida-
dãos. Biruba foi um dos dois 
vereadores, entre os onze, 
que permaneceu de outras 
Legislaturas e ele destaca 
que essa experiência tem 
contribuído com os traba-
lhos dos vereadores eleitos 
pela primeira vez, resultan-
do em benefícios para todos 
os pato-branquenses.

“O permanente acom-
panhamento da realidade 
dos bairros e o contato dire-
to com os moradores é fun-
damental para realizarmos 
um bom trabalho e, com a 
renovação da Câmara, onde 
os novos vereadores trouxe-
ram novas demandas, com 
uma nova energia e aten-
dendo outros segmentos, é 
bom ter o conhecimento ad-
quirido pela vivência em ou-
tras Legislaturas, para auxi-
liar nos trabalhos de todos, 
principalmente, com relação 
ao trâmite de projetos”, ana-
lisou Biruba.  

Além de propor indica-
ções e requerimentos, ali-
nhados com os interesses 
e necessidades dos muní-
cipes, o vereador também 
é membro da Comissão de 
Justiça e Redação (CJR), 
responsável por, principal-

mente, analisar os aspec-
tos “constitucionais, legais, 
regimentais, jurídicos e de 
técnica legislativa”, dos pro-
jetos que estão na Casa.

Passado, presente 
e futuro

Sobre seus projetos, o 
vereador destaca que uma 
lei de sua autoria, aprova-
da em Legislaturas anterio-
res, trouxe resultados bas-
tante positivos para este 
ano, a Lei nº 4.433, de 25 
de setembro de 2014, que 
instituiu o Programa Muni-
cipal de Proteção e Bem-es-
tar dos Animais (PROBEM). 
A Lei, além de garantir inú-
meros melhorias para a 
qualidade de vida dos ani-
mais e punições para maus 
tratos, ainda propiciou que 
valores fossem investidos 
na causa e novas conquis-
tas fossem alçadas, como a 
Casa de Passagem Animal, 
um espaço que é, há mui-
to tempo, aguardado e que 
foi uma luta da vereadora 
e protetora, atuante nes-
ta área, Thania Caminski 
(DEM). Ele explica que a 
viabilização dos recursos, 
que oportunizarão a edifi-
cação do local, foi por meio 
de seu contato com o depu-
tado federal Fernando Gia-
cobo (PL). “A experiência, 
enquanto vereador, traz 
essa aproximação com a 
esfera estadual e federal, 
garantindo recursos”, res-
saltou ele.

Entre os projetos e indi-
cações aprovados e execu-
tados neste ano, ele destaca 

a conquista de valores para 
a execução de Praças nos 
bairros Gralha Azul e Cristo 
Rei; a realização de audiên-
cia pública para a adequa-
ção fundiária de terrenos 
cedidos em comodato, pelo 
Município, aos moradores; a 
Feira do Artesão, que possi-
bilitou que os artesões ven-
dam seus produtos da Praça 
Presidente Vargas; o aluguel 
social, para famílias que ti-
veram seus lares destruídos 
por incêndio ou intempéries 
naturais; a rede de esgoto 
para os bairros Alto da Gló-
ria e São João, em parceria 
com o Governo do Estado e 
a Sanepar; a cobrança, para 

regulamentação do Plano 
de Cargos e Salários para 
os professores da educação 
infantil e para a atualiza-
ção do Plano Diretor; além 
de projetos de denominação 
de ruas, que reconhecem a 
importância e valorizam os 
pioneiros de nossa cidade.

Dos projetos futuros e 
que estão em tramite pela 
Casa, ele ressalta o Proje-
to de Lei nº 159, de 2021, 
e o Projeto de Lei nº 179, de 
2021. O primeiro, preten-
de criar um programa para 
concessão de bolsa auxílio-
-transporte para estudantes 
do curso superior e curso 
técnico, que estudam fora 

de Pato Branco e, o segun-
do, dispõe sobre as normas 
para implantação e com-
partilhamento de infraes-
trutura de telecomunicação, 
o que adequa Pato Branco 
para receber, futuramente, 
a tecnologia 5G.

“Acredito que o ano 
para a Câmara de Verea-
dores foi bastante produ-
tivo, principalmente, com 
os novos vereadores, pois 
eles devolveram ao Plená-
rio discussões que estavam 
pendentes na sociedade e 
essa combinação, entre a re-
novação e a experiência, é 
excelente para Pato Bran-
co. Inicialmente, para os no-

vos, é difícil compreender a 
dimensão da cidade e todas 
as funções que abarcam o 
trabalho de vereador, junta-
mente, com o conhecimen-
to em legislação, ao mesmo 
tempo que a renovação aca-
ba trazendo a defesa do po-
lítico local, pois, atualmen-
te, os cidadãos confundem 
o que acontece em Brasí-
lia (DF) com a realidade dos 
municípios e a população 
deveria aprender a dividir 
isso, valorizando o político 
local, preservando-o e forta-
lecendo-o, pois o futuro da 
cidade depende da boa po-
lítica”, concluiu o vereador 
Biruba.

Biruba destaca experiência no Legislativo como aliado 
para importantes conquistas para Pato Branco

Biruba está em seu quarto mandato e é o terceiro vereador
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A unidade do Serviço 
Social do Comércio (Sesc) 
de Pato Branco oferecerá 
turmas de ensino médio a 
partir de 2022, em conjunto 
com a unidade local do Ser-
viço Nacional de Aprendiza-
gem Comercial (Senac).

As matrículas já estão 
abertas e os interessados 
devem procurar o Sesc ou 
Senac, que ficam na aveni-
da Tupi, 405 e 385. A uni-
dade do Sesc atende ao pú-
blico de segunda a sexta, 
das 8h às 21h, e aos sába-
dos das 8h às 13h, sem in-
tervalo para o almoço.

Ao todo serão ofertadas 
30 vagas para a turma do 
primeiro ano do médio, que 
funcionará na modalida-
de “técnico integrado”, com 
habilitação em informática 
para internet.

De acordo com Layla 
Silvério, técnica em educa-
ção do Sesc Pato Branco, o 
preenchimento das vagas 
será por ordem de chega-
da. As mensalidades para 
dependentes de comerciá-
rios são de R$ 488,00. Para 
o público em geral, a men-
salidade será de R$ 730. Em 
ambos os casos, o valor in-
clui material e uniforme. As 
aulas começam no dia 7 de 
fevereiro de 2022.

Segundo Layla, o cur-
so já segue as novas dire-
trizes do ensino médio, com 
1600 horas anuais, distribu-
ídas em aulas realizadas de 
segunda a sexta-feira, todas 
as manhãs e duas tardes, ao 

longo de três anos.
“A ênfase, seguindo 

também a abordagem de 
trabalhar a parte curricular 
por competências e habili-
dades, também vão ser utili-
zadas metodologias ativas”, 
explica Layla, a respeito da 
metodologia do curso.

As aulas deverão ser 
presenciais, nas salas de 
aula e laboratórios do Se-
nac, e nas salas de leitura 
e no ginásio de esportes do 
Sesc.

Expansão
Segundo Layla, o proje-

to de implantação do ensi-
no médio iniciou em 2019, 
quando o Sesc criou três 

unidades piloto para veri-
ficar a viabilidade do pro-
jeto. As unidades foram 
criadas em Londrina, Jaca-
rezinho e Ivaiporã, onde as 
primeiras turmas devem 
concluir o curso no fim 
deste ano letivo.

Em 2022, o Sesc e o Se-
nac deverão oferecer ensi-
no médio em outras 10 ci-
dades do Paraná, entre elas 
Pato Branco.

“Curso terá técnico 
integrado em 

informática para 
internet”

 As inscrições devem ser feitas tanto no Sesc como no Senac

Sesc ofertará ensino 
médio a partir do 
próximo ano

A primeira doação foi feita na Vene-
zuela com o estilista internacional Este-
ban Ascanio e com apoio do Rotaract Ing. 
Boris Walter do distrito 4370 de Rotary 
International. A segunda doação foi feita 
em Pato Branco no verão de 2019, sob a 
liderança do Studio Novara e a Fundação 
do Hospital do Câncer.

Em junho de 2020 recebemos a no-
tícia da localização de uma área suspeita 
de câncer e da necessidade de fazer uma 
cirurgia na mama direita para fazer uma 
biopsia. Lembro que fiquei imóvel com a 
suspeita, pensei o pior “vou morrer”, cho-
rei em umas flores frente o consultório da 
Mastologista, caminhei e abracei um Ipê 
Amarelo na praça em frente à Igreja Ma-
triz.  Depois na árvore pensei: que senti-
do pode dar a todo isso? Que aprendiza-
gem tem o sintoma? Qual é mensagem 
de esperança do sintoma? Abracei nova-
mente a árvore e tomei coragem. A pala-
vra que chegou foi: Eu quero viver e con-
tinuar fazendo doações de meus cabelos! 
Eu tomo a vida que vem de meus ances-
trais. Gratidão que agora a gente tem ma-
mografias, minhas avós (nonas) não tive-
ram essa oportunidade e privilegio.

O primeiro movimento de cura, foi li-
gar para minhas amigas: Maria em Paca-
raima, Ingrid na Colômbia e Luzmar na 
Venezuela; Solange, Mari, Tere e Olinda 
em Pato Branco. Lembro que chorei falan-
do com a Olinda e pedi que mandar boas 
energias, para continuar fazendo doações 
de cabelos, poucas pessoas conseguem 
entender a felicidade que eu sinto no mo-
mento de fazer a doação de meus cabelos, 
fica um pouco esquisito no mundo da di-

tadura da beleza, fazer entrega amorosa 
de uns dos bens mais cuidados dentro da 
indústria cultural da beleza feminina.

Finalmente, com a campanha Outu-
bro Rosa, chegou o diagnóstico da biopsia: 
Carcinoma Ínsito, nesse mês aconteceu a 
segunda cirurgia e depois o tratamento 
com a radioterapia, que acabou no Natal, 
foi o presente do menino Jesus para mim, 
não precisei quimioterapia e poderia fazer 
a terceira doação de meus cabelos, esse 
foi meu desejo ao espírito da natureza que 
cuida de mim e toda a humanidade.

A terceira doação aconteceu em maio 
de 2019 em uma parceria entre: Rotary 
Club de Pato Branco-Vila Nova, Studio No-
vara e Orientações Amora, nessa oportu-
nidade foi entregado para Gama o equiva-
lente a 7.000 reais em cabelos.

Neste novembro azul, desejamos re-
ceber mais doações de cabelos para o 
Gama. Nosso objetivo é: Receber doações 
de cabelos, com o propósito de fazer pe-
rucas para pessoas que estejam em trata-
mento quimioterápico, com o objetivo de 
levar esperança e alegria.

Como doar: 
Qualquer tipo de cabelo, mesmo 
com química. 
Comprimento 20 cm
Onde: Studio Novara Rua Itabira, 
1115 Pato Branco. Corte grátis
Para onde vai: Instituto Gama
Data: Até 30 de novembro 2021 

JOÃO PAULO FRAI

Campanha: Fios que dão 
esperança nossa história de 
Moraima Torres Morillo

Terceira doação de cabelo
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Jéssica Procópio e 
Marcilei Rossi
redacao@diariodosudoeste.com.br 

Nos últimos dias, a Pre-
feitura de Pato Branco ini-
ciou a desapropriação de 
cerca de 38 terrenos no en-
torno do Aeroporto Regional 
de Pato Branco - Professor 
Juvenal Loureiro Cardoso. 
Essas áreas se aproximam a 
27.500 metros quadrados. 

As tratativas com pro-
prietários desses terrenos, 
publicadas em Diário Ofi-
cial na última semana, fazem 
parte da primeira etapa de 
ampliação do aeroporto, que 
tem por objetivo realizar as 
obras do novo terminal de 
passageiros, da taxiway – fai-
xa que a aeronave pode ro-
lar para um hangar, terminal 
ou pista – e, também, do pá-
tio de aeronaves.

De acordo com Mar-
cos Colla, secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
para que essa primeira eta-
pa ocorra, considera-se a ex-
pansão da cabeceira da pis-
ta, em mais ou menos dois 
mil metros, e depois, os ter-
renos nesse entorno. “Já 
conseguirmos estabelecer 
uma linha de ação com to-
dos os proprietários com 
os quais conversamos. E es-
sas linhas de ações tem três 
possibilidades”, contou

A primeira possibili-
dade, como explica Colla, é 
quando o proprietário, de 
um ou mais terrenos de in-
teresse para o aeroporto, 
pode ter alguma dívida jun-
to ao Município. “Existe a 
possibilidade da dação, que 
é a compensação desses tri-
butos em débito com o mu-
nicípio pelo terreno ou pelos 
terrenos que o proprietário 
tem. Isso já aconteceu”.

A segunda, que também 
já aconteceu, é a permuta de 
terrenos no entorno do aero-
porto, por outros terrenos do 
município, em outras áreas 
que são ofertadas e analisa-
das se são compatíveis com 
a cedida para o aeroporto.

Em último caso é a de-
sapropriação. “É uma alter-
nativa que o Município tem 
evitado ao máximo. O inte-
resse é estabelecer uma ne-
gociação que seja justa para 
ambas as partes”. 

Vencida a parte da iden-
tificação dos imóveis, desa-
propriação, passa-se para a 
etapa da incorporação dos 
terrenos ao sitio aeroportu-
ário. Após isso, deve haver 
a informação para a Secre-
taria Estadual de Infraestru-
tura e Logística, quando o 
projeto básico do aeropor-
to; podendo assim, ser enca-
minhadas as licitações dos 
projetos necessários para o 
novo terminal de passagei-
ros, da taxiway e pátio de 
aeronaves.

Obras no aeroporto 
Com o primeiro passo 

em andamento, ou seja, com 
a parte burocrática das ne-
gociações com proprietários 
de terrenos no entorno sen-
do encaminhada, e com os 
projetos e licitações pron-
tos, o objetivo é iniciar as 
obras no próximo ano. 

“Nós estimamos, e não 
queremos criar expectati-
vas falsas, no mínimo dois 
anos de trabalho para ter-

mos o aeroporto pronto, 
com toda sua estrutura ade-
quada para essa expansão”.

Colla também desta-
ca que a importância do ae-
roporto não se restringe a 
voos comerciais. “São mui-
tos voos todos os anos no 
aeroporto. As vezes nós nem 
sabemos que um transporte 
aeromédico pousou, para 
atender o serviço de saúde 
de Pato Branco”, exemplifica 
o secretário, falando em uma 
estrutura estratégica para 
a região, servindo a avia-
ção executiva, mas também 
com todas as suas variantes.

Expansão da pista
Segundo Colla, nes-

se momento, a intenção do 
Município não é expandir a 
pista do aeroporto, mas sim, 
desapropriar as terras ao re-
dor do local para construir 
o novo terminal de passa-
geiros, a taxiway e o pátio 
de aeronaves. “Neste mo-
mento, a pista atende as ne-
cessidades e ela continua-
rá atendendo, por isso não 
é nosso foco a curto prazo”, 
explicou. 

Mesmo que as obras 
de ampliação da pista não 
iniciem tão logo, prevê-se 
que ela aumente, depois de 

pronta, 140 metros para es-
querda e 140 metros para a 
direita.

“Por isso haverá a ne-
cessidade de remover o clu-
be da aviação e os hangares 
que estão no local. Eles de-
vem ir para outro local. Es-
tamos fazendo um diálogo 

e acertando a locação em 
um novo contexto”, explica 
Colla. 

Plano Diretor
Colla destaca que mes-

mo a questão aeroportuá-
ria sendo ligada a sua secre-
taria, o trabalho sem sendo 
multissetorial, uma vez que 
as desapropriações estão 
dos imóveis estão atreladas 
a Secretaria de Planejamen-

to Urbano, que também vem 
trabalhando com a revisão 
do Plano Diretor do Municí-
pio, mas também pela Secre-
taria de Obras.

 “As ações que forem de-
senvolvidas, no aeroporto, 
no seu entorno, não podem 
ser pensadas agora pontual-
mente”, afirma o secretário, 
falando em necessidades de 
ajustes “não só para agora, 
mas para o futuro.”

Terrenos no entorno do aeroporto começam 
a ser desapropriados 
Previsão é de que obras do novo terminal de passageiros, da taxiway e do pátio de aeronaves inicie no próximo ano

Novo terminal de passageiros será próximo a cabeceira sete da pista

Secretário Marcos Colla, afirma que o trabalho vem sendo 
multissetorial 

 AssessoriA PMPB
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Assessoria
A pandemia de covid-19 impôs à Co-

missão Organizadora do 48º Festival Lou-
renciano de Interpretação da Canção (Flic), 
de São Lourenço do Oeste (SC) algumas mu-
danças para que o evento pudesse ser reali-
zado neste ano.  Mesmo com uma categoria 
a menos, o número de inscrições surpreen-
deu e mais de 120 candidatos colocaram 

seus nomes entre as categorias Municipal 
Adulto, Nacional Adulto e Mostra de Com-
posições. 

O 48º Flic será realizado de 16 a 18 de 
dezembro, na Arena de Eventos Albano Luiz 
Menegatti, no Centro de Eventos Governa-
dor Luiz Henrique da Silveira, em São Lou-
renço do Oeste. O Prêmio Aclamação Popu-
lar continua e vale para os candidatos que 

não chegarem entre os cinco finalistas da 
categoria Municipal Adulto. Desta forma, o 
candidato mais votado pelo público também 
recebe um prêmio e, claro, a aclamação do 
público. 

Evento seguro
Em razão da pandemia, uma das mu-

danças é em relação à entrada. Para qual-
quer dia de festival, será exigido o com-
provante de vacinação contra a covid-19. 
Seguindo a portaria “Evento Seguro” do Go-
verno do Estado de Santa Catarina, público 
com 18 anos ou mais precisará apresentar 
comprovante de vacinação completa (duas 
doses ou dose única de vacina contra a Co-
vid-19) e público com 12 a 17 anos será ne-
cessário o comprovante de vacinação com 

registro de pelo menos uma dose de vacina 
contra a Covid-19. Pessoas menores de 18 
anos só podem entrar no festival acompa-
nhado com pais ou responsáveis.

Final 
Para o 48º Flic, a final reserva show 

com a dupla João Bosco e Vinícius. De for-
ma gratuita, o governo municipal, por meio 
do Instituto Cultural, informa que a retira-
da de pulseiras será no dia 18 de dezem-
bro, a partir das 9h, na bilheteria do Centro 
de Eventos. Serão duas pulseiras por pes-
soa, mediante apresentação de documento 
com foto. As pessoas que desejarem retirar 
suas pulseiras poderão doar um quilo de ali-
mento não perecível, que serão recebidos e 
doados pela Secretaria de Assistência Social. 

PROGRAMAÇÃO
16/12 ‒ 20h
Eliminatórias: Municipal Adulta

17/12 ‒ 20h
Mostra de Composições
Eliminatórias: Nacional Adulta

18/12 ‒ 21h
Finais
Show com João Bosco e Vinícius
A entrada para todas as noites é gratuita.

João Bosco e Vinícius farão show na final do 48º Flic

Auditoria vem sendo realizada 
pelo Tribunal de Consta do 
Estado e avalia dez 
municípios do Paraná

Redação com Assessoria
redacao@diariodosutoeste.com.br 

Na semana passada, o Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE-PR) anunciou que está 
realizando, pela primeira vez, auditoria ope-
racional para avaliar a atuação de dez pre-
feituras do interior do Paraná em relação à 
assistência social. A atividade, que faz par-
te do Plano Anual de Fiscalização (PAF) de 
2021 do TCE, está sendo executada pela Co-
ordenadoria de Auditorias (CAUD).

Dos dez municípios que estão sendo au-
ditados, apenas Francisco Beltrão, foi es-
colhido no Sudoeste, as demais localida-
des são: Castro, Fazenda Rio Grande, Irati, 
Pinhais, Piraquara, Prudentópolis, Sarandi, 
Telêmaco Borba e Toledo

O objetivo da auditoria de acordo com 
o Tribunal, é verificar se as medidas adota-
das pelos municípios fiscalizados para iden-
tificar a população socialmente vulnerável 
de seus territórios estão levando em conta 
os impactos resultantes da crise econômica 
agravada pela pandemia da covid-19, que 
levou ao aumento do desemprego e da de-
manda por benefícios assistenciais em todo 
o Brasil.

Dessa forma, pretende-se informar os 
prefeitos a respeito da importância da iden-
tificação da população vulnerável local, a 
qual pode ter aumento durante a pandemia; 
instigar os gestores a implementarem políti-
cas públicas para atender as famílias caren-

tes; e relatar às câmaras de vereadores, aos 
conselhos municipais, aos atores do contro-
le social e à sociedade em geral as ações to-
madas pelos administradores públicos nes-
se sentido.

 
Metodologia

Os analistas da CAUD estão solicitando 
documentos e enviando formulários sobre o 
tópico, por meio dos canais oficiais do TCE 
aos municípios que fazem parte do levan-
tamento. 

Por meio das questões encaminhadas, 
os servidores da Corte buscam identificar 
se as prefeituras possuem um diagnóstico 
socioterritorial adequado para subsidiar os 
planos locais de assistência social para o pe-
ríodo 2022-2025; estão promovendo a bus-
ca ativa por vulneráveis de forma adequa-

da; têm atuado de modo articulado com as 
organizações representativas e líderes co-
munitários na identificação da população 
vulnerável; promovem a intersetorialidade 
entre os órgãos municipais para localizar 
os cidadãos mais necessitados; e realizaram 
recentemente algum tipo de levantamento 
para quantificar as pessoas em situação de 
rua de cada localidade.

Após a validação dos documentos e 
das respostas por parte da equipe técnica 
do Tribunal, serão produzidos, até o fim 
do ano, relatórios individuais e geral so-
bre a fiscalização, que poderão resultar 
na indicação de recomendações aos mu-
nicípios ou na proposição de processos 
de Tomada de Contas Extraordinária, caso 
sejam detectados, na auditoria, quaisquer 
atos ilegais, ilegítimos ou antieconômicos 

que resultem em prejuízo ao patrimônio 
público.

 
PAF

O PAF 2021 está alinhado às orienta-
ções da Associação dos Membros dos Tribu-
nais de Contas do Brasil (Atricon) e ao Plano 
Estratégico 2017-2021 do TCE, especial-
mente no que diz respeito à visão ali estabe-
lecida de aproximar o órgão de controle da 
sociedade paranaense, apresentando mais 
resultados que a beneficiem.

Além dessa aproximação, o plano pre-
vê a adoção de outras seis diretrizes gerais: 
a ênfase no planejamento da fiscalização; a 
priorização de fiscalizações com base em 
critérios de risco, relevância e materialida-
de; a realização dos trabalhos por servido-
res especializados em cada área; a otimiza-
ção dos recursos disponíveis ao TCE-PR; o 
aprimoramento da fiscalização concomitan-
te dos atos praticados pelos gestores públi-
cos; e, por fim, mas não com menor impor-
tância, a transparência dos temas, critérios, 
métodos e resultados das fiscalizações em-
preendidas pelo Tribunal.

Para este ano, foram elencadas como 
prioritárias 15 áreas da administração pú-
blica: agricultura; assistência social; ciên-
cia e tecnologia; cultura; educação; energia; 
gestão ambiental; gestão pública; previdên-
cia social; saneamento; saúde; segurança 
pública; trabalho; transporte; e urbanismo.

Devido às restrições impostas pela pan-
demia da covid-19, o PAF 2021 priorizou a 
execução de procedimentos fiscalizatórios 
feitos de forma remota - em especial aque-
les relativos ao acompanhamento concomi-
tante dos atos dos gestores, capaz de afastar 
o dano ao patrimônio público antes mesmo 
deste acontecer.

Francisco Beltrão integra lista de avaliação dos impactos 
da pandemia sobre a assistência social

Além de Francisco Beltrão, outros nove municípios participam da auditoria 

REPRODUÇÃO
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NOTAS
Mangueirinha abrirá monumento 
do tempo dia 21

Durante as comemorações do aniversário do município, 
será aberto no dia 21 de novembro, o monumento do tem-
po, criado há 25 anos. A solenidade acontecerá às 8h30 e 
possibilitará a revelação das cartas e objetos depositados.

Todo o material que está depositado hoje na ‘capsula 
do tempo’, será lido e em seguida levadas à uma exposi-
ção cultural municipal que ficará alocada em prédio públi-
co para visitação.

Ao mesmo tempo, o município já inicia as comemo-
rações de 100 anos de Mangueirinha, que vai ocorrer em 
2046. Para tanto, a comunidade está sendo convidada a es-
crever cartas, para serem depositadas no monumento que 
será aberto daqui 25 anos.

Município de São João 
contrata pediatra

A Secretária de Saúde de São João realizou a contrata-
ção do médico pediatra, Luís Schirr, que também possui es-
pecialidade em alergia e imunologia pela Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz).

Os atendimentos do médico já começaram na quinta-
-feira (11). Suas consultas serão realizadas sempre as quin-
tas, durante todo o dia, no Posto Central.

10 dias de Feira da Uva
Uma reunião na sexta-feira (12), na Vinícola São Fran-

cisco de Sales, em Mariópolis reunindo feirantes, represen-
tantes do Executivo Municipal, produtores de uva, da As-
sociação dos Fruticultores de Mariópolis (Futimar) e da 
Acema, estabeleceu que durante dez dias em janeiro serão 
comercializadas uvas, na edição especial da Feira da Uva.

A realização da feira acontecerá em frente a vinícola, 
que fica às margens da PR-280, como forma de facilitar 
para a produtores, mas principalmente para a população 
que trafega pela rodovia.

A organização dos festejos de Mariópolis promete di-
vulgar a programação completa nos próximos dias. Ao certo 
a Feira da Uva está acertada de 15 a 24 de janeiro de 2022.

Feirantes de Mangueirinha 
realizaram mateada com gaitaço

Os agricultores da feira da agricultura familiar Cecídio 
de Souza e artesão da Associação dos Artesãos de Manguei-
rinha (Artemangue) promoveram, no sábado (13), a ‘Mate-
ada com Gaitaço’.

A mateada, teve o apoio da Prefeitura de Mangueirinha.

PSS em Renascença
A Prefeitura de Renascença encerra no dia 18 deste 

mês, as inscrições para a o Processo Seletivo Simplificado 
(PSS), de agente de combate de endemias.

As inscrições devem ser feitas através do link: ht-
tps://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf1Ibg7M
8gnFiAn5l1VXwGeeN7RaK09iHen_r0Cmbf-aZpa1w/
viewform?usp=sf_link

Municipal de bocha em Sulina
O Departamento de Esportes de Sulina iniciou na quin-

ta-feira (11), seguindo até a sexta-feira (19), as inscrições 
do Campeonato Municipal de Bocha em Equipes.

As inscrições estão sendo feitas na Biblioteca Cidadã, 
das 8h às 11h, e das 13h30 às 16h30. 

Já na segunda-feira (22), será realizado congresso 

técnico para grupamento e programação dos jogos e das 
rodadas.

Com relação, ao campeonato anterior, que estava 
acontecendo e foi suspenso devido a pandemia de co-
vid-19, o mesmo será encerrado, e os prêmios serão entre-
gues para os quatro primeiros colocados. O encerramento 
e premiação, foi decidido em reunião com os representan-
tes das equipes.

Feira da agricultura familiar

Paloma Stedile com AEN
paloma@diariodosudoeste.com.br 

Na manhã de sábado (13), o 
Governo do Estado entregou 43 
veículos aos 15 municípios per-
tencentes à área de abrangência 
da 7ª Regional de Saúde (RS). 

A ação ocorreu por meio do 
chefe da Casa Civil Guto Silva e 
do secretário da Saúde Beto Preto, 
aos prefeitos e secretários munici-
pais, na praça Presidente Vargas, 
centro de Pato Branco; que contou 
com a presença também dos depu-
tados estaduais Nelson Luersen e 
Luiz Fernando Guerra.

Bom Sucesso do Sul, Mariópo-
lis, Saudade do Iguaçu, Sulina e Vi-
torino foram contemplados com 
um automóvel cada. Coronel Do-
mingos Soares, Honório Serpa e 
Itapejara D’Oeste, com dois. Cleve-
lândia, Mangueirinha e São João, 
com três. 

Já Chopinzinho e Palmas, re-
ceberam quatro carros cada; en-
quanto que Coronel Vivida e Pato 
Branco foram contemplados com a 
maior quantidade de veículos: cin-
co e sete, respectivamente.

De acordo com o secretário 
Beto Preto, para a aquisição des-
ses automóveis houve o investi-

mento superior a R$ 1,4 milhão. 
O objetivo, segundo ele, “é ajudar 
ainda mais as Equipes de Saúde da 
Família (ESFs) já existentes nesses 
municípios. Seja na consulta, na vi-
sita domiciliar, bem como na ava-
liação do acamado, do sequelado 
da covid-19”.

Ele afirmou que o recurso in-
vestido é oriundo da economia fei-
ta pelo Governo do Estado. “A gen-
te vem com essa estratégia desde 

o início do mandato. Tanto que 
conseguimos fazer a licitação no 
valor de R$ 34.680 por veículo, 
sendo que hoje eles são vendidos 
a mais de R$ 50 mil cada”.

Beto Preto completou que são 
todos veículos modelo VW/Gol, 
com motor 1.0, ar-condicionado, 
direção hidráulica e quatro portas. 
“Tudo para facilitar o trabalho das 
ESFs. É um passo adiante do servi-
ço descentralizado de saúde”.

Para o chefe da Casa Civil, 
Guto Silva, com a pandemia, situ-
ações como as cirurgias eletivas fi-
caram paralisadas, pois “os hospi-
tais precisaram ficar praticamente 
concentrados no combate à co-
vid-19. A ideia agora é dar anda-
mento nessas cirurgias. E, com es-
ses veículos, será possível atender 
a população, sobretudo os mais 
idosos, para que as equipes pos-
sam fazer o atendimento domici-

liar e dar segurança às pessoas”.
“Esses carros irão contemplar 

o trabalho que fazemos dentro da 
Estratégia da Saúde da Família 
que é muito importante, se preo-
cupando principalmente com as 
pessoas que mais precisam” afir-
mou Robson Cantu, prefeito de 
Pato Branco, em nome dos prefei-
tos da Região.

A secretária de Saúde de Pato 
Branco, Liliam Cristina Brandali-
se, agradeceu os automóveis que 
substituíram veículos mais anti-
gos. “Pato Branco recebe esses 
automóveis com muita alegria 
porque estávamos enfrentando di-
ficuldades para a locomoção dos 
profissionais em carros desagasta-
dos e estes novos veículos são fer-
ramentas indispensáveis  para que 
as equipes possam desenvolver o 
seu trabalho com segurança”.

Pato Branco
Além dos sete veículos recebi-

dos pelo Governo do Estado, Pato 
Branco também recebeu outros 
sete automóveis New HB20, com 
quatro portas. O investimento é de 
quase R$ 390 mil, e esses veículos 
serão encaminhados às unidades 
Pinheirinho, Industrial, Vila Espe-
rança, Central e Bortot.

No início do mês, foi realizada em Honório Serpa, a 3ª 
Feira da Agricultura Familiar, promovida pelo Departamen-
to de Agricultura, Pecuária e Meio Ambiente do Município, 
com a finalidade de destacar o potencial produtivo dos pe-
quenos produtores, além de incentivar a comercialização 
localmente.

Participaram da feira, sete famílias de agricultores, ven-
dendo peixes vivos, rapadura, melado, pães, bolachas, bolos, 
cucas, legumes, verduras e artesanatos.

O diretor do Departamento Joelcio Faleiro de Azeredo 
destacou a adesão da população nas feiras, e a intenção de 
que nas próximas edições, elas ocorram na Praça Central. “A 
nossa intenção é dar sequência nos próximos anos, realizan-
do mais um evento que atrai consumidores e que, ao mesmo 
tempo, é uma oportunidade de geração de renda aos agri-
cultores familiares”, ressaltou.

Entrega ocorreu a todos os 15 municípios da 7ª RS 

Municípios da 7ª Regional de Saúde recebem 
veículos do Governo do Estado

 PALOMA STEDILE
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Agência Brasil
Para alertar a população e sensibilizar 

as pessoas sobre o risco do diabetes tipo 
2, um laboratório farmacêutico lançou a 
campanha Resposta na Ponta do Dedo, na 
qual convida a fazer um teste online que 
permite entender o risco de desenvolver a 
doença a partir de perguntas sobre os há-
bitos de vida e histórico familiar.

Pelo menos 90% das pessoas com dia-
betes têm o tipo 2, segundo a Sociedade 
Brasileira de Diabetes (SBD). O tipo 2 é 
aquele em que o organismo não consegue 
usar adequadamente a insulina que pro-
duz ou não produz a quantidade suficien-
te da substância para controlar a glicemia.

Dados do Atlas do Diabetes, produzi-
do pela Federação Internacional de Dia-
betes (IDF), mostram que o Brasil é o 
quinto país no mundo em incidência da 
doença, com 16,8 milhões de portadores. 
Apesar de ser uma doença crônica, o dia-
betes é controlável e o paciente pode ter 

uma vida normal.
Para fazer o teste, basta acessar o site 

www.respostanapontadodedo.com.br/.
Caso o resultado seja moderado, alto 

ou muito alto, a pessoa recebe um vou-
cher para fazer um teste gratuito de gli-
cemia capilar, conhecido como teste de 
ponta dedo, em uma farmácia parceira da 
campanha. Os testes estão sendo ofereci-
dos em todo o Brasil, nas grandes redes 
de farmácia, e a lista completa está dispo-
nível no site da campanha, na aba “Bus-
car farmácia”.

“É importante que o paciente de diabe-
tes entenda que é possível conviver com a 
doença e ter uma vida de qualidade a par-
tir de mudanças na rotina e no estilo de 
vida. Além do tratamento adequado, o tes-
te de glicemia capilar - ou teste de ponta de 
dedo - é importante ferramenta para mo-
nitorar o diabetes e evitar a grande varia-
ção de açúcar no sangue”, disse a gerente 
médica do laboratório, Marina Figueiredo.

Agência Brasil
O Ministério Público Federal (MPF) in-

formou ter acionado a Justiça para garantir 
que todos os eventos culturais com financia-
mento da Lei Rouanet possam exigir na en-
trada o passaporte sanitário que comprove 
a imunização contra a covid-19.

Na ação civil pública, a procuradora 
Ana Carolina Roman pede liminar (decisão 
provisória) para suspender portaria publi-
cada nesta semana pela Secretaria de Cul-
tura. A norma proíbe a exigência do passa-
porte nos eventos patrocinados por meio da 
Lei Rouanet, principal instrumento federal 
de financiamento a projetos culturais.

Pela portaria, os projetos que se candi-
datarem à aprovação pela Rouanet não po-
dem exigir comprovante de vacinação para 
entrada de público, sob pena de reprovação 
e multa. 

Na petição inicial, o MPF diz que a nor-
ma está “em descompasso com o que se es-
pera dos órgãos públicos no atual cenário 
epidemiológico”. O órgão argumenta que so-
mente as secretarias de Saúde locais esta-
riam aptas a determinar a adoção ou não de 
medidas sanitárias em eventos culturais.

Para o MPF, os passaportes sanitários 
não cerceiam as liberdades individuais, tra-
tando-se “sim de instrumentos de proteção 

da coletividade e de manutenção da saú-
de pública, valores de relevância social que 
não podem ser suplantados por expectati-
vas de ordem pessoal”, escreveu a procura-
dora Ana Carolina Roman.

Além da suspensão da portaria, o órgão 
pede que a Justiça impeça a União “de edi-
tar novas normas que possam embaraçar a 
implementação de restrições sanitárias em 
eventos culturais”. 

Após a edição da portaria, o secretário 
especial de Cultura, Mário Frias, disse que 
exigir comprovante de vacina para entra-
da em eventos viola a liberdade individual, 
e que a norma assinada por ele “visa a ga-
rantir que medidas autoritárias e discrimi-
natórias não sejam financiadas com dinhei-
ro público federal e violem os direitos mais 
básicos da nossa civilização”.

O caso deverá ser analisado pela 3a 
Vara Federal Cível do Distrito Federal.

“Pela Lei de Incentivo à Cultura (Lei 
8.313/1991), mais conhecida como Lei 
Rouanet, empresas e pessoas físicas podem 
patrocinar espetáculos – exposições, shows, 
livros, museus, galerias e várias outras for-
mas de expressão cultural – e abater o va-
lor total ou parcial do apoio do Imposto de 
Renda. Os projetos patrocinados devem ser 
aprovados em seleção específica.

AEN
As condições climáticas favoráveis 

possibilitaram que os produtores parana-
enses de milho encerrassem o plantio da 
primeira safra 2021/22 na semana pas-
sada, com a lavoura apresentando bom 
desenvolvimento. Esse é um dos assun-
tos abordados no Boletim de Conjuntura 
Agropecuária referente ao período de 5 a 
11 de novembro. O documento é prepa-
rado pelos técnicos do Departamento de 
Economia Rural (Deral), da Secretaria de 
Estado da Agricultura e do Abastecimento.

A área estimada para a atual safra de 
milho, no Paraná, é de 423 mil hectares. A 
maioria do que foi plantado já está na fase 
de desenvolvimento vegetativo. O levanta-
mento a campo mostra que 96% estão em 
condições boas, enquanto os 4% restantes 
apresentam situação mediana em termos 

de qualidade.
Se não houver alteração no cenário, a 

expectativa do Deral é que o Estado colha 
4,1 milhões de toneladas, o que represen-
ta aumento de 32% em relação à primei-
ra safra do ciclo anterior. Se os números 
forem confirmados, a produtividade ficará 
em 9,7 mil quilos por hectare, bem próxi-
mo do recorde da safra 2019/20, que foi 
de 10 mil quilos por hectare.

A previsão é iniciar a colheita em ja-
neiro estendendo-se até abril. No mesmo 
mês em que deve começar a colheita da 
primeira safra, os produtores paranaen-
ses iniciam o plantio da segunda. No en-
tanto, a perspectiva é de que os custos 
de produção tenham crescimento ainda 
maior. Hoje, esses custos já estão, em mé-
dia, 35% superiores ao praticado na safra 
passada.

Agência Brasil
Os peronistas argentinos limpavam 

suas feridas nessa segunda-feira (15), após 
uma derrota eleitoral no Congresso em que 
a oposição conservadora ganhou vantagem 
em importantes campos de batalhas em 
todo o país e eliminou a maioria da coalizão 
governista no Senado.

A coalizão de oposição Juntos, dura-
mente derrotada nas eleições presidenciais 
de 2019, bateu a coalizão governista Fren-
te de Todos por quase 20 pontos em todo o 
país no Senado, onde um terço das cadeiras 
estava em disputa.

Na Câmara, venceu por uma margem 
um pouco menor, mas ainda importante, de 
cerca de oito pontos percentuais, vencendo 
uma batalha acirrada na importante provín-
cia de Buenos Aires, a região mais populosa 
do país e reduto peronista.

“As pessoas se fizeram ouvir”, disse Be-
atriz Arguello, uma dona de casa na capital. 
“Agora esperamos alguma mudança.”

O presidente argentino de centro-es-
querda, Alberto Fernández, disse após a vo-

tação que ouvirá o povo e prometeu uma 
nova fase para o país. Ele pediu que a oposi-
ção chegue a um consenso com o governo.

Isso será fundamental depois que os pe-
ronistas perderem a maioria no Senado, que 
mantinham desde 1983, o que significa que 
Fernández e sua vice-presidente mais radi-
cal, Cristina Fernández de Kirchner, precisa-
rão buscar o outro lado.

Os jornais locais reagiram à derrota 
com manchetes como “dura derrota elei-
toral” e “diagnósticos devastadores”. O Pá-
gina 12, mais alinhado ao partido, bus-
cou pontos positivos: “Derrota, mas a luta      
continua”.

Os mercados tinham reação mista ao 
resultado, com os preços dos títulos sobe-
ranos subindo ligeiramente, a bolsa caindo 
pouco mais de 2%, em um ajuste de posi-
ções após uma alta inicial, e o peso oficial 
recuando apenas 0,08%. Os analistas geral-
mente veem o resultado como positivo na 
medida em que pode forçar o governo a tra-
balhar mais de perto com a oposição, favo-
recida pelos investidores.

MPF vai à Justiça por passaporte sanitário 
em eventos da Lei Rouanet

Peronistas limpam as 
feridas após dura derrota 
eleitoral na Argentina

Arquivo MArcilei rossi

O presidente 
Alberto 
Fernández, disse 
que ouvirá o 
povo e prometeu 
uma nova fase 
para o país

Plantio da primeira safra de milho 
está encerrado no Paraná

Laboratório lança teste para alertar 
sobre risco de diabetes tipo 2

Teste online é feito a partir de perguntas sobre hábitos de vida

MArcello cAsAl Jr/AgênciA BrAsil
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Agência Brasil
A realização da segunda 

etapa do Revalida 2021, exa-
me que certifica diplomas de 
médicos formados no exte-
rior, está confirmada para 18 
e 19 de dezembro, informou, 
em nota, o Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixei-
ra (Inep). Segundo o Inep, 
as comissões responsáveis 
pela elaboração das ques-
tões e definição dos locais 
das provas práticas foram 
ou estão sendo recompostas.

De acordo com o Inep, 
a Comissão de Análise de 
Itens (CAI) manteve 11 dos 
13 membros originais, no-
meados em 2020. Novos 
membros indicados pelas 
universidades parceiras do 
Revalida serão nomeados 
nesta semana para reforçar 
a comissão. Parte da equipe 
– cinco médicos e um psico-
metrista – se reunirá presen-
cialmente no Inep em breve.

Requisição 
emergencial

Quanto à Comissão As-

sessora de Avaliação da For-
mação Médica (CAAFM), o 
Inep informa que requisitou, 
de forma emergencial, médi-
cos especialistas das cinco 
áreas do exame à Empresa 
Brasileira de Serviços Hos-
pitalares (Ebserh) e da Dire-
toria de Desenvolvimento da 
Educação em Saúde do Mi-
nistério da Educação. A co-
missão foi recomposta no 
fim de julho, com a recondu-
ção de dois membros origi-
nais e 11 médicos especialis-
tas nas áreas avaliadas pelo 
exame, acrescentou o Inep.

Na última sexta-feira 
(12), uma portaria autori-
zou a contratação de mais 
sete médicos, totalizando 
18 especialistas. “O Inep ra-
tifica o alto nível técnico dos 
membros de suas comis-
sões, além do seu profissio-
nalismo e comprometimen-
to com o Revalida”, destacou 
o instituto, em nota oficial.

A Diretoria de Avalia-
ção da Educação Superior 
do Inep criou um banco de 
reserva de médicos especia-
listas, que podem ser requi-
sitados de forma imediata, 

sem necessidade de chama-
mento público. Segundo o 
Inep, isso foi possível por-
que o órgão recebeu a in-
dicação de 114 médicos de 
16 universidades parceiras 
do Revalida. Os médicos es-
pecialistas estão em fase de 
preenchimentos dos dados 
para integrar as comissões 
e serão capacitados no iní-
cio de dezembro, conforme 
a agenda dos profissionais.

Renúncia coletiva
Originalmente com dez 

membros, a CAAFM enfren-
tou a renúncia de oito no 
fim de julho depois de um 
dos integrantes, denunciado 
pela equipe de servidores 
do Inep, ser afastado de for-
ma cautelar no fim do mês 
anterior. Os pedidos de afas-
tamento ocorreram poucos 
dias após a realização da 
segunda etapa do Revalida 
2020, adiada por causa da 
pandemia de covid-19.

Além de abrir proces-
so administrativo contra o 
membro da comissão, o ins-
tituto encaminhou o relato 
à Polícia Federal para apu-

ração de possíveis condu-
tas criminais, e ao Ministé-
rio Público Federal. Como 
o processo administrativo 
ocorre em sigilo, o Inep não 
informou o nome do inte-
grante, nem a acusação de 
irregularidade. A primeira 
etapa do Revalida 2021, que 
contém apenas testes dis-
cursivos, ocorreu no início 

de setembro, com 11,8 mil 
candidatos. A segunda eta-
pa abrange provas práticas.

Sobre o acompanha-
mento dos trabalhos das co-
missões do Revalida, o Inep 
assegura que houve a pre-
sença constante de servi-
dores da equipe técnica do 
instituto tanto no Ambien-
te Físico Integrado Seguro 

(Afis) quanto na gráfica (Ce-
braspe). O Inep informou 
que a comissão médica está 
escolhendo duas das qua-
tro estações prontas da área 
de cirurgia e que um médi-
co pediatra está concluindo 
a elaboração e escolha das 
estações de pediatria, com 
data marcada para concluir 
os trabalhos.

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br 

Vice-líder da Série B do 
Campeonato Brasileiro de 
Futebol, o Coritiba, que ven-
ceu no domingo (14), o Bra-
sil de Pelotas por 2 a 1, ga-
rantiu o acesso à Série A do 
Brasileirão com o tropeço 
do CRB, que nessa segun-
da-feira (15), perdeu para o 
Brusque por 1 a 0.

Domingo
Empurrado pela torci-

da, o Coritiba bombardeou o 
Brasil de Pelotas no primei-
ro tempo, no domingo (14). 
Aos cinco minutos, o meia 
Robinho tentou de bicicle-

ta na área, mas parou em 
defesa do goleiro Marce-
lo, que espalmou para fora. 
Aos oito, 29 e 44 minutos, o 
atacante Waguininho, o vo-
lante Val e o zagueiro Lu-
ciano Castán, respectiva-
mente, acertaram a trave 
do Brasil. A equipe da casa 
ainda teve um pênalti a fa-
vor anulado, com auxílio do 
árbitro de vídeo (VAR), aos 
nove minutos.

Os anfitriões mantive-
ram a postura ofensiva no 
segundo tempo e abriram 
o placar aos nove minutos 
com Waguininho, comple-
tando de cabeça o escanteio 
cobrado por Robinho. O Co-
ritiba tentou manter a pres-

são, mas quem balançou as 
redes foi o Brasil. Em uma 
rara tentativa de ataque dos 

visitantes, Paulinho cruzou 
da esquerda e a arbitragem 
deu toque de mão do tam-

bém lateral Natanael, den-
tro da área. O atacante Eri-
son bateu a penalidade e 

empatou.
O Coritiba foi para o 

tudo ou nada, pressionou e 
chegou ao gol da vitória nos 
acréscimos. Aos 48 minu-
tos, o atacante Léo Gamalho 
aproveitou a sobra de uma 
bola alçada na área e man-
dou para as redes, decretan-
do a festa da torcida no Cou-
to Pereira.

Já garantindo na Série 
A, o Coxa recebe no domin-
go (21), às 19h, o CSA. No 
mesmo dia e horário, o Bra-
sil de Pelotas recebe o Bo-
tafogo no Bento Freitas, em 
Pelotas (RS). As partidas va-
lem pela 33ª rodada. Coriti-
ba e Botafogo brigam pelo 
título da Série B.

Inep assegura realização do Revalida em dezembro

Coxa garante acesso às Série A
Divulgação  

Léo Gamalho marcou aos 48 minutos do segundo tempo



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % mai jun jul ago set out ano 12m 

INPC (IBGE) 0.96 0,60 1,02 0,88 1,20 1,16 8,45 11,08

IPCA (IBGE) 0.83 0,53 0,96 0,87 1,16 1,25 8,24 10,67

IPCA-15 (IBGE) 0,44 0,83 0,72 0,89 1,14 1,20 8,30 10,34

IPC (FIPE) 0,41 0,81 1,02 1,44 1,13 1,00 8,32 10,30

IGP-M (FGV) 4,10 0,60 0,78 0,66 -0,64 0,64 16,74 21,73

IGP-DI (FGV) 3,40 0,11 1,45 -0,14 -0,55 1,60 16,96 20,95

IPA-DI (FGV) 4,20 -0,26 1,65 -0,42 -1,17 1,90 20,19 25,01

IPC-DI (FGV) 0,81 0,64 0,92 0,71 1,43 0,77 7,56 9,73

INCC-DI (FGV) 2,22 2,16 0,85 0,46 0,51 0,86 12,70 14,94

set out nov
TJLP (%) 4,88 5,32 5,32
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 7,75%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.100,00 (R$
220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê .

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP TR
ANTIGA NOVA

1/10 a 1/11 0,5000 0,3575 0,0000
2/10 a 2/11 0,5000 0,3575 0,0000
3/10 a 3/11 0,5000 0,3575 0,0000
4/10 a 4/11 0,5000 0,3575 0,0000
5/10 a 5/11 0,5000 0,3575 0,0000
6/10 a 6/11 0,5000 0,3575 0,0000
7/10 a 7/11 0,5000 0,3575 0,0000
8/10 a 8/11 0,5000 0,3575 0,0000
9/10 a 9/11 0,5000 0,3575 0,0000
10/10 a 10/11 0,5000 0,3575 0,0000
11/10 a 11/11 0,5000 0,3575 0,0000
12/10 a 12/11 0,5000 0,3575 0,0000
13/10 a 13/11 0,5000 0,3575 0,0000
14/10 a 14/11 0,5000 0,3575 0,0000
15/10 a 15/11 0,5000 0,3575 0,0000
16/10 a 16/11 0,5000 0,3575 0,0000
17/10 a 17/11 0,5000 0,3575 0,0000
18/10 a 18/11 0,5000 0,3575 0,0000
19/10 a 19/11 0,5000 0,3575 0,0000
20/10 a 20/11 0,5000 0,3575 0,0000
21/10 a 21/11 0,5000 0,3575 0,0000
22/10 a 22/11 0,5000 0,3575 0,0000
23/10 a 23/11 0,5000 0,3575 0,0000
24/10 a 24/11 0,5000 0,3575 0,0000
25/10 a 25/11 0,5000 0,3575 0,0000
26/10 a 26/11 0,5000 0,3575 0,0000
27/10 a 27/11 0,5000 0,3575 0,0000
28/10 a 28/11 0,5000 0,4412 0,0000
1/11 a 1/12 0,5000 0,4412 0,0000
2/11 a 2/12 0,5000 0,4412 0,0000
3/11 a 3/12 0,5000 0,4412 0,0000

TR MÊS % ano 12 m

Outubro/21 0,00 0,00 0,00
Novembro/21 0,00 0,00 0,00

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 SET OUT %m %ano %12m

Paraná 1.978,27 1.987,39 0,46 15,55 18,39
Norte 2.110,26 2.097,17 -0,62 18,98 22,69
Noroeste 1.908,52 1.932,09 1,23 22,07 28,88
Oeste 2.020,24 2.027,94 0,38 15,31 18,18

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 162,00 -2,4% -4,7%
Ponta Grossa 160,00 -0,6% -5,3%
Maringá 159,00 -1,2% -4,8%
Cascavel 160,00 -1,2% -3,6%
Sudoeste 160,00 -1,2% -4,8%
Guarapuava 159,00 -1,2% -5,4%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 89,00 0,0% 2,3%
Sudoeste 86,00 0,0% -8,5%
Cascavel 86,00 0,0% -9,5%
Maringá 85,00 0,0% -8,6%
Ponta Grossa 86,00 0,0% -8,5%
Guarapuava 86,00 0,0% -8,5%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 99,00 0,0% 0,0%
Ponta Grossa 98,00 0,0% 1,0%
Maringá 95,00 0,0% 1,1%
Cascavel 95,00 0,0% 1,1%

SALÁRIO FAMÍLIA 2021
- 
Salários até R$ 1.503,25  51,27  

Venc.: empresas 19/11, pes.físicas 16/11, emp. do més ticos 05/11. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.100,00 (R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$
1.286,71). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
6.433,57.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.100,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

nov/21 1.234,00 21,75 3,5% 3,0%
jan/22 1.244,25 22,75 3,2% 2,8%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

dez/21 577,25 7,75 4,4% 10,5%
mar/22 585,00 7,00 4,0% 10,0%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

dez/21 362,10 17,60 8,8% 15,7%
jan/22 356,60 15,70 8,2% 13,9%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

dez/21 817,00 4,50 6,6% 11,3%
mar/22 828,50 4,25 6,3% 10,9%

Ações % R$

Petrobras PN +2,38% 27,08 
Vale ON +0,34% 68,24 
ItauUnibanco PN -0,04% 23,04 
Bradesco PN +1,56% 20,81 
Magazine Luiza ON -17,73% 11,23 
Natura ON -16,92% 33,25 
Lojas Americanas PN +5,77% 6,60 
Meliuz ON -9,84% 3,85

INDICE BOVESPA 

Baixa: 1,17% 106.334 pontos

Volume negociado: R$ 31,27 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2021 - A sétima parcela do Imposto de Renda 2021
(base 2020) vence em 30/11, com a incidência de taxas de
juros Selic de 3,03%.

MÊS TAXA SELIC
Ago/21 0,43%
Set/21 0,44%

MÊS TAXA SELIC
Out/21 0,49%
*Nov/21 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 12/11/21

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 12/11/21

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 12/11/21

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA OUTUBRO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice set out nov
INPC (IBGE) 1,1042 1,1078 1,1108
IPCA (IBGE) 1,0968 1,1025 1,1067
IGP-M (FGV) 1,3112 1,2486 1,2173
IGP-DI (FGV) 1,2821 1,2864 1,2095
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Outubro/21 0,5000 5,11 6,17
Novembro/21 0,5000 5,64 6,17

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Outubro/21 0,3575 2,03 2,27
Novembro/21 0,4412 2,48 2,60

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 149,91 -0,5% -4,1% -6,0% 151,00 150,50 

MILHO saca 60 kg 76,32 -1,2% -4,0% -9,6% 78,00 77,20 

TRIGO saca 60 kg 88,40 0,0% 0,0% -0,2% 88,00 88,00 

FEIJÃO CAR. saca 60 kg 253,04 0,0% -0,2% -3,1% - 230,00 

FEIJÃO PRETO saca 60 kg 228,19 -0,5% -1,1% -4,2% - 230,00 

BOI GORDO arroba, em pé 281,73 0,5% 1,6% -3,1% 285,00 280,00 

SUÍNO kg, vivo 5,86 -0,2% -5,2% -9,4% 5,00 5,00 

ERVA MATE arroba 23,57 0,0% -1,9% -3,3% - 19,50 

PREÇO AO PRODUTOR 12/11/21

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 12/11 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.764,66 1,91% -0,13%
Boi gordo (2) 301,00 2,10% 17,08%
Café (3) 1.307,85 2,64% 4,11%
Algodão (4) 603,06 -0,03% 1,39%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 12/11/21

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 12/11/21
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

dez/21 219,70 8,80 7,9% 3,1%
mar/22 221,95 8,65 7,5% 2,7%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

104.824 104.781 105.535 105.972 107.594 106.334

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

05/11 08/11 09/11 10/11 11/11 12/11

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

12/11 R$ 323,50 /grama +1,60%

DÓLAR COMERCIAL
Alta: 0,98% Var. novembro: -3,35%

Compra R$ 5,456
Venda R$ 5,457

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Alta: 0,05% Var. novembro: -3,95%

Compra R$ 5,4193
Venda R$ 5,4199

DÓLAR PARALELO
Alta: 1,06% Var. novembro: -3,05%

Compra R$ 5,33
Venda R$ 5,73

DÓLAR TURISMO
Alta: 1,06% Var. novembro: -3,06%

Compra R$ 5,33
Venda R$ 5,71

EURO
Baixa: 0,17% Var. novembro: -4,84%

Compra R$ 6,2008
Venda R$ 6,2036

EURO TURISMO
Alta: 1,07% Var. novembro: -3,08%

Compra R$ 6,00
Venda R$ 6,61  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0475
Libra esterlina R$ 7,26
Peso argentino R$ 0,054

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 113,95
Libra esterlina 0,75
Euro 0,87

Grupo 1 R$ 1.467,40 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.524,60 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.577,40 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.696,20 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/21
a 31/12/21

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

dez/21 117,69 -0,85 0,7% 10,6%
mar/22 115,08 -0,33 1,6% 10,5%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 36.100,31 +0,50
Londres 7.347,91 -0,49
Frankfurt  16.094,07 +0,07
Tóquio 29.609,97 +1,13
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Guedes convida 
investidores 
árabes a confiarem 
no Brasil
Agência Brasil 

O ministro da Economia, Paulo Guedes, disse nessa 
segunda-feira (15) que os Emirados Árabes Unidos são 
“os sócios ideais” para os recursos naturais existentes no 
Brasil.

Durante evento com investidores em Dubai, Guedes 
avaliou que o Brasil teve um bom desempenho durante a 
pandemia de covid-19 e destacou que a agenda de refor-
mas no país segue em andamento.

Na abertura do Fórum Invest in Brasil, o ministro ci-
tou ainda o projeto de privatização do Porto de Santos 
(SP) e convidou investidores árabes a apostarem no país. 
“Confiem no Brasil, venham para o Brasil”, disse ele.

De acordo com o jornal Estado de São Paulo, Guedes 
ponderou em Dubai que, a economia está crescendo, ape-
sar das constantes projeções para baixo de economistas 
e instituições financeiras, e do aumento da taxa de juros 
promovido pelo Banco Central para tentar conter a alta 
da inflação. Guedes disse que o Brasil tinha “muito juros” 
no passado e que agora estão “mais baixos”. Segundo ele, 
além do crescimento de 5,5% neste ano, o Brasil tem mais 
de 100 bilhões de dólares de investimento estrutural con-
tratados nos próximos.

Agência Brasil
A emissão de green bon-

ds (títulos verdes, que finan-
ciam projetos ambientais) no 
exterior pelo governo brasi-
leiro é limitada pelo teto de 
gastos, disse na sexta-feira 
(12) o presidente do Banco 
Central (BC), Roberto Cam-
pos Neto. Ele disse acreditar 
que a demanda por esse tipo 
de papel tem potencial para 
disparar nos próximos anos, 
mas advertiu que a execução 
dos projetos esbarra no limi-
te federal de despesas.

“O Brasil pode emitir 
green bond à vontade, mas 
quanto vou conseguir gastar 
em projetos verdes? Porque 
isso também fica dentro do 
teto”, questionou o presiden-
te do BC no seminário inter-
nacional Agronegócio Sus-
tentável no Brasil, em Lisboa, 
promovido pelas Comissões 
de Relações Exteriores e De-
fesa Nacional do Senado e da 

Câmara dos Deputados.
Campos Neto disse 

acreditar que os títulos ver-
des não canibalizariam a de-
manda por outros títulos 
públicos brasileiros emiti-
dos no mercado interna-
cional, como os papéis da 
dívida externa brasileira. 
“Títulos verdes têm deman-
da muito grande e têm tudo 
para crescer”, comentou.

Criptomoedas
O seminário também tra-

tou das criptomoedas (moe-
das digitais criptografadas), 
cuja mineração (emissão) 
consome grandes quantida-
des de energia por compu-
tadores e é vista em alguns 
países como problema am-
biental. Segundo Campos 
Neto, o Brasil mais importa 
do que produz esse tipo de 
ativo, a ponto de as compras 
afetarem a balança comer-
cial, desde quando as com-

pras de bitcoin passaram a 
ser registradas como impor-
tações na metodologia do BC.

De acordo com ele, os 
criptoativos são mais usados 
no Brasil como ferramenta de 
investimento, mas não des-
cartou que o uso das moedas 
digitais como meio de paga-
mento aumente no país. “Vi-
mos em outros países que, 
quando [a proporção de crip-
toativos] passa de 4% a 5% de 
investimento, passa a ser usa-
do como meio de pagamento. 
Estamos em uma fase mais 
inicial no Brasil”, acrescentou.

Mercado de carbono
Disse ainda que os ban-

cos centrais precisam estar 
mais preparados para a tran-
sição para a economia verde. 
Isso porque questões climá-
ticas tendem a afetar cada 
vez mais a inflação e a polí-
tica monetária, como a alta 
de alimentos decorrentes de 

quebras de safra e a eleva-
ção no custo da energia.

“A bandeira de energia 
saiu de menos de R$ 2 para 
R$ 14,40 por falta de chu-
vas. Temas climáticos afe-
tam a política monetária”, 
declarou. O presidente do 
BC também pediu que os 
bancos, públicos e privados, 
emprestem mais recursos 
para projetos ambientais.

Em relação ao mercado 
de créditos de carbono, ele de-
fendeu o desenvolvimento de 
um sistema de trocas global, 
que distribua os custos entre 
produtores e consumidores. 
“A carga de carbono hoje é 
maior sobre quem produz do 
que sobre quem consome. Se 
[esse tema] não for equacio-
nado, alguns produtores de 
insumos vão deixar de produ-
zir com essa carga de carbo-
no. O consumidor vai ter que 
deixar de consumir ou consu-
mir mais caro”, advertiu.

Presidente do BC: emissão de títulos verdes 
depende do teto de gastos



Sua personalidade estará ressaltada 
hoje, o que tornará você mais atra-
ente e simpático. O fl uxo benéfi co 
dos astros está lhe dando continui-
dade, persistência e objetividade. 

Uma notícia agradável, sobre ne-
gócio ou encontro amoroso, lhe 
trará muita satisfação. Excelentes 
oportunidades de se realizar sen-
timental e fi nanceiramente. 

Há possibilidades de se sentir um 
pouco indisposto no período da 
manhã. À tarde e à noite, tudo es-
tará melhor. Cuidado com o sis-
tema nervoso. Você atravessa um 
grande período de vantagem ma-
terial e financeira.

Dia negativo para os negócios, para 
tratar de assuntos jurídicos e mu-
danças, de um modo geral. Neutro 
para os casos sentimentais e um 
tanto quanto ruim para viagens. 

Evitar correrias e a precipitação é 
muito importante. Demonstre do-
mínio sobre si próprio e passará 
facilmente por um período difícil. 
Cuidado com inimigos ocultos. Seja 
sereno ao resolver problemas nes-
te dia.

Indícios de excelentes contatos 
com pessoas mais idosas que você 
e bom nível fi nanceiro e material. 
Aproveite tal oportunidade para 
tirar proveito. Inteligência clara e 
forte magnetismo pessoal. 

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Vizinhos ou parentes próximos pro-
curarão ter questões com você nes-
te dia; não dê, portanto, motivos 
para isso. A infl uência também não 
é propícia ao amor. Excelente, con-
tudo, para o trabalho e aos negócios. 

Tome as iniciativas que julgar indis-
pensáveis. Tudo o que arquitetar 
neste dia deverá ser feito com in-
tuição. Abuse de todos os seus en-
cantos neste período, e revele toda 
a sua diplomacia. 

O período da manhã será um tanto 
complicado para você. Mas, à tar-
de, tudo deve melhorar sensivel-
mente. Conseguirá progredir no 
trabalho e será bem sucedido. Êxi-
to profissional. 

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Aproveite este benéfi co dia para 
promover seu sucesso social e 
material. Saiba que uma excelen-
te conjunção astral o está favore-
cendo. Bom para o comércio e in-
dústria de embalagens. 

Se evitar a tensão nervosa dian-
te das pessoas importantes, 
tudo poderá acabar bem hoje. 
De qualquer maneira, mantenha 
a serenidade e não discuta com 
ninguém. Cuidado com proble-
mas de crédito.

Suas energias poderão ser em-
pregadas com resultado. No en-
tanto, evite assumir compromis-
sos contra os seus interesses, 
mesmo que seja para agradar a 
alguém. 

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPOPRIMAVERA

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

28°/16°

27°/15°

30°/20°

32°/18°

29°

16°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192CRESCENTE

PROBABILIDADE DE CHUVA 0% | 0mm

RADICCI iotti

BOLETIM COVID-19
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CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Filtro de 
barro: 

benefícios

 C L O R O T E D S N
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Estudos sobre a qualidade 
da ÁGUA que consumimos 

concluíram que o filtro de 
BARRO e CERÂMICA, que nossos avós 
tinham em CASA, é o melhor do MUNDO 
para a PURIFICAÇÃO do precioso LÍQUI-
DO. O antigo recipiente foi eleito pela 
publicação americana “The Drinking 
Water Book” como o mais EFICIENTE 
para realizar essa tarefa. Tradicional-
mente brasileiro, o FILTRO é capaz de 
reter, melhor do que todos os outros, 
resíduos do CLORO, pesticidas, FERRO, 
alumínio, 95% do CHUMBO e 99% do PA-
RASITA da Criptosporidiose.

A eficiência do filtro se deve ao fato de 
possuir um SISTEMA lento de purifica-
ção, feito GOTA a gota, no qual a água 
passa de um RECIPIENTE para outro. O 
estudo aponta ainda que os consumido-
res devem ficar atentos na hora de ad-
quirir seus filtros, pois muitos dos sis-
temas atuais permitem a PASSAGEM de 
elementos perigosos para a SAÚDE.
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Rosel Antonio Beraldo e Anor Sganzerla

Artigo
Os derivados do clima

foto do diA
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Glasgow, se tivéssemos toda aquela co-
ragem necessária diante de tudo aquilo que 
está acontecendo diante das incríveis maze-
las que nos acometem diuturnamente, po-
deria muito bem ser cada uma cidade que 
habitamos, em cada uma delas poderíamos 
realizar o que está sendo feito na maior ci-
dade escocesa, protestar de modo coerente, 
mostrando os pontos que precisam ser mu-
dados, caso queiramos continuar existindo. 
Nossa inércia não pode falar mais alto, ela 
não é a detentora da verdade, não podemos 
pensar e agir como tudo estivesse perdido, 
sabe-se que a curto prazo pouco será feito, 
mas se não for feito, mais curta será a nossa 
viagem para um caminho sem volta; bem no 
fundo todos nós sem exceção sabemos que 
a humanidade precisa frear seus impulsos, 
falta-nos a coragem, só não nos falta o dese-
jo que aconteça uma mágica, para que tudo 
fique tal e qual como está.

A impressão que temos no presente 
é que todos querem que tudo mude, mas 
nem tudo as pessoas realmente querem 
que mude, é notório que as pessoas e ins-
tituições como um todo tentam por diver-
sas vias contornar as situações, arranjar os 
mais mirabolantes subterfúgios, a crise vi-
ral que continua campeando os quatro can-
tos do Planeta expôs essa situação de modo 
inequívoco, mas agora com um elemento 
a mais: agora, tudo tenta se fazer de modo 
remoto, estar perto virou sinônimo de pe-
rigo, de contágio. Desde há muito o remo-
to entrou nas nossas vidas sem pedir ne-
nhum tipo de licença, situações corriqueiras 

das nossas vidas são exemplos concretos do 
quanto temos nos afastado, há uma tendên-
cia em querer mostrar, provar que ser hu-
mano é um ser obsoleto, fadado ao fracas-
so e que os cliques sim são a última ponta 
do iceberg onde devemos nos agarrar com 
unhas e dentes.

Na palavra “clique”, precisam ser inclu-
ídas todas as tendências que transformam 
o meio das pessoas e do ambiente em ge-
ral, aqui entram em cena muitas utopias que 
buscam desvincular o ser humano de tudo 
aquilo que o rodeia e lhe dá suporte para 
seguir em frente; a história está repleta da-
quelas tentativas em querer se construir um 
mundo onde não haja nenhum tipo de incô-
modo e muito menos sofrimento. Os mais 
ardorosos defensores de toda e qualquer 
mudança batem sempre naquela mesma 
tecla, por outras palavras, que o progres-
so precisa avançar, que muitas alternativas 
precisam ser testadas até que se ache a me-
lhor saída para todos, mas qual não é a nos-
sa surpresa quando constatamos que as uto-
pias podem e de fato geram muitas ilusões; 
apenas uma como exemplo: em 1989, caiu 
o muro de Berlin, muitos viram aí a criação 
da nova humanidade.

Desde sempre os seres humanos não 
aceitaram os seus limites, provas sobre isso 
não nos faltam, nos primórdios segundo a 
mitologia grega Prometeu roubou o fogo 
que era propriedade exclusiva dos deuses 
do Olimpo, desde então a luta não para, o 
ser humano buscando transpor todas as 
barreiras, hoje em pleno século XXI uma 

corrente chama a atenção de uma parce-
la considerável da humanidade. Chama-se 
Transumanismo: seus defensores projetam 
esperanças infindáveis de que logo teremos 
uma nova criação que em muito superará 
os atuais seres humanos. Tais idealizado-
res tentam mesclar todo tipo de intervenção 
no humano, indo da memória ao comporta-
mento, da parte física até a criação de cibor-
gues; numa visão bem sucinta o Transuma-
nismo levanta sérias questões de como tal 
feito será implementado e quem de fato terá 
tudo isso e muito mais ao seu inteiro dispor.

Ao lado do Transumanismo, estão gi-
rando centenas de outras questões que po-
derão vir a sofrer impactos de níveis varia-
dos, entre esses podemos citar o mundo 
do trabalho, a saúde, o direito, a mobilida-
de, a educação, sem deixar de lado o meio 
ambiente; um cenário de alta complexida-
de que vem se desenhando deixando muitos 
pontos de interrogação pelo caminho. Mui-
tos se questionam sobre a eficácia de um 
melhoramento humano, pois o preço a ser 
pago ainda nos é desconhecido, hoje sabe-
mos que nem tudo está de fato disponível a 
todos, sabemos apenas uma ínfima parte do 
que realmente ocorre; o que está em jogo 
no futuro do ser humano é sua vida, sua li-
berdade, bem como a sua consciência como 
ser vivente numa comunidade, ao se deixar 
guiar por tentativas de melhoramento, po-
derá estar assinando um cheque em branco 
com consequências que lhe escapam ao pri-
meiro olhar.

Bioeticamente, não podemos viver sob 

o império do medo como querem alguns, te-
mos muitos e bons motivos para ficarmos 
em alerta, os tempos atuais não são piores 
nem melhores do que os de outrora; é sim 
uma época especial para todos, nela não há 
nenhuma neutralidade como pensam alguns 
por um viés embaçado; amanhã Glasgow po-
derá infelizmente ficar apenas na memória 
e na lista de mais um capítulo recheado de 
belas e vazias intenções, aumentando assim 
nossas já grandes vulnerabilidades. Estar 
de modo remoto numa situação que exige 
a presença física, não será de grande aju-
da, pelo contrário poderá ser um fardo insu-
portável; nesse momento em qualquer parte 
do mundo alguém está precisando da nossa 
ajuda, está necessitando de um prato de co-
mida ou de um emprego, estão mais empe-
nhados em sobreviver do que saber sobre 
a próxima viagem à Lua. Nossa civilização 
será julgada futuramente, isso é certo, assim 
como nós fazemos com outras épocas, bom 
seria se tal julgamento fosse positivo, isto é, 
que fizemos algo de bom.

Rosel Antonio Beraldo, mora em Verê-PR, 
é Mestre em Bioética pela PUCPR, 
Graduado em Teologia pelo ISTA-BH e 
Especialista em Filosofia pela PUC-PR; de 
Curitiba-PR, é Doutor e Mestre em 
Filosofia, Graduado em Teologia 
pelo Instituto Teológico São Paulo, é 
professor titular de Bioética na PUCPR.

O belo registro de 
Samanta Kelli Almeida, 

do Alagado do Iguaçu em 
Mangueirinha, publicado 

no perfil Belezas de 
Mangueirinha
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Assalto em 
Itapejara D’Oeste

Um homem armado 
praticou assalto na madruga-
da de segunda-feira (15) em 
um posto de combustíveis 
localizado na avenida Mano-
el Ribas, bairro Industrial, em 
Itapejara D’Oeste. O bandido 
rendeu os funcionários e le-
vou dois celulares e o dinhei-
ro do caixa, cujo valor não foi 
divulgado. Um dos funcioná-
rios comunicou a Polícia Mi-
litar e pelas imagens das câ-
meras de monitoramento 
foi percebido que o bandido 
portava uma arma de fogo e 
trajava calça jeans, blusa azul 
e estava com outra blusa cin-
za enrolada na cabeça para 
esconder o rosto. Equipes 
policiais realizaram buscas, 
mas não conseguiram locali-
zar o assaltante.

 
Preso com arma

A Polícia Militar realizava 
patrulhamento no fim da tar-
de de domingo pela rua Flo-
resta, em Saudade do Iguaçu, 
quando avistou um motoci-
clista em atitude suspeita. Ele 
não acatou a ordem de para-
da e quando era perseguido 
dispensou um objeto, antes 
de ser abordado. Os poli-
ciais constataram que o ob-
jeto dispensado pelo motoci-
clista era um revólver calibre 
38, com seis munições intac-
tas. Já a moto foi apreendi-
da por infração de trânsito. O 
homem, a moto e a arma de 
fogo foram entregues na De-
legacia da Polícia Civil para as 
devidas providências.

Prisões em Palmas
Após uma denúncia 

anônima sobre posse irregu-
lar de armas de fogo, a equi-
pe da Rotam deslocou-se 
sábado à noite até uma re-
sidência localizada no bairro 
Lagoão, em Palmas. No local, 
os policiais abordaram um 
homem e uma mulher e du-
rante buscas no imóvel loca-
lizaram uma espingarda cali-
bre 22 e um revólver calibre 
38, com três munições in-
tactas. O casal, as armas e as 
munições foram encaminha-
dos à Delegacia da Polícia Ci-
vil para as providências cabí-
veis ao fato.

Mulher é agredida
A Polícia Militar aten-

deu uma ocorrência de vio-
lência doméstica domingo à 
noite, em Marmeleiro. A mu-
lher relatou que foi até um 
bar acompanhada pelo seu 
convivente e quando retor-
naram para casa passou a 
ser agredida por ele com so-
cos, além de ter batido a ca-
beça dela no chão. O ho-
mem, que teria agredido a 
mulher por ciúmes, foi preso 
e encaminhado, juntamen-
te com à vítima, à Delega-
cia da Polícia Civil de Fran-
cisco Beltrão para as devidas                      
providências.

  

Mulher é agredida e tem 
roupas cortadas

 
A Polícia Militar foi acionada domingo à noite por uma 

moradora do bairro Pinheirão, em Francisco Beltrão. A mu-
lher relatou aos policiais que teve um desentendimento com 
o seu convivente e foi agredida com vários socos, chutes e o 
homem a pegou pelo pescoço, quando ela perdeu os senti-
dos por alguns instantes.

A vítima acrescentou que, enquanto era agredida, o ho-
mem cortava as suas rou pas com um canivete. No entan-
to, ela conseguiu se vestir e saiu de casa correndo para pe-
dir ajuda.

  Os policiais foram até a residência do casal e conversa-
ram com o acusado, que negou os fatos citados pela mulher. 
Ele foi entregue na Delegacia da Polícia Civil para as provi-
dências cabíveis ao fato. (AB)

A Polícia Civil de Pato 
Branco realizou, no último 
sábado (13), a prisão pre-
ventiva de um homem, de 
42 anos, após investigações 
sobre um estupro de vulne-
rável ocorrido no município. 

O crime ocorreu na data 
de 3 de novembro deste ano, 
por volta das 14h, quando o 
suspeito, aproveitando-se 

da condição de vulnerabili-
dade da vítima, abordou um 
adolescente de 12 anos.

O suspeito alegou à víti-
ma, a qual comercializa tru-
fas na área central de Pato 
Branco, que iria comprar 
toda mercadoria, mas não 
teria dinheiro consigo. E 
que, portanto, o adolescen-
te teria que acompanhá-lo 

para receber o valor. 
Com isso, ele acompa-

nhou o suspeito até a resi-
dência desse, onde foi vítima 
de violência sexual. Após o 
fato, o adolescente foi deixa-
do na área central, momen-
to em que buscou ajuda com 
populares. Diante de tais in-
formações, a equipe de in-
vestigação da 5ª Subdivi-

são Policial (5ª SDP) de Pato 
Branco realizou diligências, 
obtendo elementos informa-
tivos que confirmam a ver-
são da vítima, razão pela 
qual foi representado pela 
prisão preventiva do acu-
sado pelo crime de estupro 
de vulnerável (art. 217-A do 
Código Penal, com pena de 
8 a 15 anos de reclusão).

A Polícia Civil aprovei-
ta a oportunidade para aler-
tar os pais, que, caso tomem 
conhecimento de qualquer 
violência sexual contra seus 
filhos, procurem imediata-
mente a Polícia Civil. O acu-
sado permanecerá preso 
na Cadeia Pública de Pato 
Branco, à disposição da Jus-
tiça. (Assessoria)

Polícia Civil prende suspeito de estupro de vulnerável

Após uma confusão na 
madrugada de segunda-
-feira (15) num clube de 
danças, em Dois Vizinhos, 
dois seguranças foram ba-
leados. Segundo a Polí-
cia Militar, eles estavam 
conscientes quando foram 
socorridos pelo Samu e en-
caminhados para recebe-

rem cuidados médicos no 
Hospital Pró-Vida.

Pelo que foi divulgado 
pela Polícia Militar, o clu-
be de danças fica às mar-
gens da PR-180, em Dois Vi-
zinhos, próximo do trevo de 
acesso a Verê. O chefe de 
segurança relatou aos poli-
ciais que, antes dos dispa-

ros, teve uma confusão e re-
tiraram quatro homens para 
fora do clube. Posteriormen-
te, eles retornaram ao local 
com um Golf preto, que pa-
rou na frente do clube e dois 
masculinos atiraram diver-
sas vezes em direção a por-
taria, onde estavam os se-
guranças e várias pessoas. 

Dois seguranças foram ba-
leados, mas estavam cons-
cientes quando foram enca-
minhados para o hospital.

De acordo com a Polícia 
Militar, os autores da dupla 
tentativa de homicídio te-
riam arrancado as placas do 
veículo antes de efetuarem 
os disparos. Os dois homens 

que atiraram em direção a 
portaria do clube estavam 
usando camisas vermelhas. 
No local, os policiais encon-
traram 12 capsulas defla-
gradas de calibre 9mm. Os 
autores dos disparos não fo-
ram localizados e o caso foi 
repassado para investigação 
da Polícia Civil. (AB)

Seguranças  de bailão são baleados em Dois Vizinhos

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

Na noite de sábado (13), 
por volta das 22h30, o Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) foi acio-
nado para prestar socorro 
em um acidente de trânsito 
na PR-566, trecho que liga 
Itapejara D’Oeste a Francis-
co Beltrão.

O capotamento ocorreu 
na comunidade de Sete de 
Setembro, envolvendo um 
Fiat/Punto, com placas de 
Francisco Beltrão, conduzi-
do por Tarcísio Borghesan, 
de 44 anos, que morreu no 
local do acidente. Já a pas-
sageira, que não foi iden-
tificada, sofreu ferimentos 
considerados graves, sen-
do encaminhada para casa 
hospitalar em Pato Bran-
co. Ambos os ocupantes 
teriam sido   ejetados   do   
veículo.

A Polícia Rodoviária 

Estadual (PRE) registrou a 
ocorrência. Após os traba-
lhos da perícia, o corpo de 
Tarcísio foi encaminhado 
para necropsia no Instituto 
Médico Legal (IML) de Pato 
Branco.

Dois Vizinhos
Outro acidente com 

morte ocorreu na tarde de 
domingo, em Dois Vizinhos. 
Houve o capotamento de 
um Ford/Ka, com placas de 
Alvorada (RS).

Conforme foi levantado 
pela imprensa de Francis-
co Beltrão, uma criança de 
11 anos morreu no local do 
acidente. Outros cinco ocu-
pantes do Ford/Ka sofre-
ram ferimentos graves e fo-

ram socorridos pelo Corpo 
de Bombeiros e Samu, sen-
do encaminhados para re-
ceberem cuidados médicos. 
O corpo da criança foi enca-
minhado para necropsia no 
IML de Francisco Beltrão.  

Acidente em Itapejara D’Oeste deixa uma 
pessoa morta e outra ferida

ADEMIR HANZEN/PANORAMA FM

O Fiat/Punto 
conduzido por 
Tarcísio saiu da 
pista e capotou
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Neymar sente coxa 
esquerda durante treino e 
não enfrenta Argentina
Agência Brasil

O atacante Neymar desfalca o Brasil no clássico des-
ta terça-feira (16), às 20h30, diante da Argentina, fora de 
casa, pela 14ª rodada das Eliminatórias da Copa do Mun-
do. De acordo com a Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF), o camisa 10 reclamou de dores no adutor da coxa 
esquerda durante o treino dessa segunda-feira (15), na 
Academia de Futebol do Palmeiras, em São Paulo.

“Por não haver tempo hábil para a realização de 
exames complementares, a comissão técnica optou por 
preservar o jogador que não viajará com a delegação 
da seleção brasileira para San Juan [Argentina], local 
do jogo desta terça-feira”, informou a CBF, em nota à 
imprensa.

A atividade na qual Neymar se contundiu foi realiza-
da no período da manhã. A imprensa só teve acesso às 
imagens do aquecimento dos atletas, transmitidas pelo 
canal da CBF TV no YouTube. O treino tático comanda-
do por Tite, com a disposição da equipe que será titular 
diante dos argentinos, não foi exibido.

No treino de domingo (14), Tite fez três mudanças 
em relação à equipe que derrotou a Colômbia por 1 a 0 
na última quinta-feira (11), na Neo Química Arena, em 
São Paulo: o zagueiro Thiago Silva, o volante Casemiro 
(suspenso) e o atacante Gabriel Jesus deram lugar a Éder 
Militão, Fabinho e Matheus Cunha, respectivamente. Na 
vaga de Neymar, a provável opção será Vinícius Júnior, 
que também atua pelo lado esquerdo do ataque.

Argentina
Já o capitão da seleção argentina, Lionel Messi, está 

em forma e irá começar jogando, afirmou o técnico Lio-
nel Scaloni.

O treinador fez comentários parecidos antes do jogo 
anterior da Argentina, uma vitória por 1 a 0 contra o Uru-
guai, embora Messi tenha participado apenas dos últimos 
14 minutos de jogo.

Pato Basquete perde 
para o Rio Claro em jogo 
equilibrado 
Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

Após enfrentar o Franca na última quinta-feira (11), 
o Pato Basquete voltou a jogar pelo Novo Basquete Bra-
sil (NBB), na noite de sábado (13), em casa, no ginásio do 
Sesi. Desta vez, enfrentando o Rio Claro.

O confronto se mostrou equilibrado o tempo todo, e 
somente foi decidido nos instantes finais, quando a equi-
pe local perdeu por 72 a 77 (15 a 22, no primeiro perío-
do; 22 a 17, no segundo; 16 a 20, no terceiro; e 19 a 17, 
no quarto).

O Pato chegou perto da vitória. Porém, faltando um 
minuto para o fim do jogo, o adversário conseguiu virar o 
jogo e garantir seus dois pontos na tabela.

Com esse resultado, a equipe paranaense se mantém 
na lanterna da competição, com apenas seis pontos e seis 
derrotas, enquanto que o Rio Claro, conquistou a segun-
da vitória na competição.

A equipe pato-branquense volta à quadra na sexta-
-feira (19), diante do Cerrado Basquete, às 20h30, em 
Brasília na ASCEB.

O Pato estava na frente, mas faltando um minuto para o final 
do jogo o Rio Claro virou

MAURICIO MOREIRA

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

As meninas da Unidep 
Pato Branco Futsal não con-
seguiram avançar para a fi-
nal do Campeonato Parana-
ense da Série Ouro de Futsal 
Feminino, ao perderem na 
prorrogação para a ADTB 
de Telêmaco Borba, na noi-
te de sábado (13), no Doli-
var Lavarda.

Com dois empates em 
2 a 2, no tempo normal, a 
classificação da equipe dos 
Campos Gerais foi assegura-
da no início da prorrogação. 
Com dez segundos de bola 
rolando.

Mesmo com o terceiro 
gol das visitantes, as Pati-
nhas não deixaram de bus-
car o gol que garantiria a 
equipe na final do Esta-
dual, no entanto, mesmo 
com todo o trabalho den-
tro de quadra, o empate 
não ocorreu.

Ao final da partida, can-
sadas pela entrega dentro 

de quadra, as Patinhas rece-
beram o reconhecimento da 
torcida. Com o resultado, o 
ano da equipe adulta foi en-
cerrado.

Taila Helen, capitã das 
Patinhas, pediu desculpas 
para a torcida por não te-
rem conseguido levar a 
equipe à final. “Lutamos até 
final. Viemos com um elen-
co reduzido, perdemos a Li-
gia [expulsa no segundo 
tempo], que é uma jogado-
ra, que fez diferença no in-
dividual”, disse ao comple-
tar que “trabalhamos muito 
para chegar até aqui. Fica-
mos tristes, pois, trabalha-
mos bastante e estávamos 
confiantes.”

“Saímos com uma der-
rota na prorrogação. Sa-
bíamos que seria um jogo 
bastante equilibrado, difí-
cil como foi”, disse Flávio 
Krassóta ao término da par-
tida ainda como treinador 
do Unidep Pato Branco Fut-
sal. Ele também fez alguns 
apontamentos referente a 

saída de jogadoras ao longo 
temporada.

Desligamento
Passadas quase 24 ho-

ras da eliminação da Pati-
nhas do Campeonato Para-
naense Série Ouro, Krassóta 
usou suas redes sociais para 
comunicar seu desligamen-
to da equipe. Em seu perfil 
do Instagram ele escreveu, 
“Tenho minhas responsa-
bilidades, mas não sou res-

ponsável por tudo. Fui dura-
mente ofendido em mídias, 
sem ter culpa.”

Nessa segunda-feira 
(15), o presidente do Unidep 
Pato Branco Futsal, Vitalino 
Franzoni, afirmou que está 
marcada para esta terça-fei-
ra (16), uma reunião da di-
retoria, e que somente após 
este encontro, a direção das 
Patinhas vai se manifestar 
sobre os fatos que levaram 
a saída do treinador.

Patinhas saem do Estadual Série Ouro

Mesmo com a eliminação, Patinhas receberam o apoio da torcida

No domingo, a 
equipe garantiu 
vaga na semifinal 
da Taça da 
Federação ao 
vencer a Acel

Marcilei Rossi 
com Assessoria
marcilei@diariodosudoeste.com.br

Pato e Marechal Futsal 
se enfrentam hoje (16), em 
confronto válido pela Liga 
Paraná de Futsal. O confron-
to será em Marechal Cândi-
do Rondon, às 19h, no Giná-
sio Ney Braga.

O Pato Futsal, chega à 
partida desta terça, com o 
histórico recente de três vi-
tórias consecutivas, ̶ duas 
para a Acel/Chopinzinho, 
pela Taça da Federação e 
uma para o Guarapuava, 
pela Liga Paraná ̶, assim 

a equipe do técnico Jari-
co quer seguir conquistan-
do vitórias. “Essas vitórias 
têm sido importantes para 
dar ainda mais confian-
ça ao grupo. Seja qual for 
a competição, nós vamos 
procurar lutar com todas 
as forças e honrar a camisa 
do Pato Futsal”, disse o ala 
Joãozinho.

A delegação do Pato 
que vai a Marechal Cândi-
do Rondon tem as ausên-
cias do fixo Marquinhos e 
dos alas Ribeirão e Gabriel 
Rosa, que estão no departa-
mento médico.

Taça da Federação
No final de semana, o 

compromisso do Pato Fut-
sal, foi no domingo (14), 
quando os comandados de 
Jarico, garantiram a classi-
ficação para a semifinal da 
Taça da Federação. 

Após vencer por 3 a 2, 
na terça-feira (9), em Cho-

pinzinho, o Pato Futsal vol-
tou a ganhar da Acel, desta 
vez no Dolivar Lavarda, pelo 
placar de 5 a 2.

Os visitantes foram os 
primeiros a marcar. Rafa 
Martins, driblou e bateu 
por baixo do goleiro Lucas 
Suita. Na busca do empa-
te, após roubada de bola 
de Lukinhas, pela ala es-
querda, e uma sequência 
de troca de passes, Die-
go Belém chutou no canto 
do goleiro Hulk e igualou 
para o Pato.

Pouco tempo depois, 
Rafinha Muller voltou a co-
locar a Acel à frente do mar-
cador, em uma cobrança de 
falta, batendo no canto es-
querdo do goleiro.

No entanto, faltando 
cinco minutos para o térmi-
no da partida, Douglas so-
freu pênalti, que foi conver-
tido por João Lucas.

Buscando a vitória no 
tempo normal, para ten-

tar na prorrogação garan-
tir vaga na etapa seguinte a 
Acel passou a jogar com go-
leiro linha, e foi com o es-
quema o gol aberto, que o 
Pato marcou mais três ve-
zes, ̶ duas com Joãozinho, 
e uma com Andrezinho.

A torcida, que desde as 
derrotas para o Palmas vi-
nha cobrando uma postura 
diferente dos jogadores em 
quadra, desta vez aplaudiu o 
elenco pato-branquense.

O próximo adversário 
do Pato na Taça da Fede-
ração será o Umuarama. A 
primeira partida será em 
Pato Branco e a segunda 
em Umuarama, até o mo-
mento, a Federação Para-
naense de Futsal não di-
vulgou a data da partida. 
Por sua vez, Laranjeiras e 
Dois Vizinhos se enfren-
tam, na quinta-feira (18), 
às 20h15, em Laranjeiras 
do Sul, na primeira partida 
da semifinal

Pela Liga Paraná, Pato Futsal 
enfrenta o Campo Mourão hoje

Após 
garantir 
vaga na 
semifinal 
de Taça de 
Federação, 
ao vencer a 
Acel, o Pato 
enfrenta 
hoje o 
Campo 
Mourão
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Aluga-se Apartamento no Residen-
cial Ágape II na área central de Pato 
Branco!! Com 98.10 m² de área to-
tal: 1 Suíte, 1 Demi suíte Sala, Cozi-
nha com churrasqueira Banheiro so-
cial, Área de serviço 2 elevadores 1 
vaga de Garagem Ótimo acabamen-
to, (laminado e porcelanato) Área de 
lazer completa Salão de festas.  Play-
ground com campo de futebol. Fica 
situado ao lado da Prefeitura Muni-
cipal, próximo de mercado, hospi-
tal e uma quadra da praça central e 
igreja Matriz. Valor: 1.250,00+ con-
domínio (170,00). Maiores informa-
ções: Mariely Corretora de Imóveis e 
Realize Correspondente Caixa, Cre-
ci 32792. Contato: (46) 99105-8064. 
Endereço: Av Tupy, 3204 - Baixada, 
Em frente ao Patão Supermercado.
---------------------
Apartamento Locação Edifício San 
Marino Rua Barão do Rio Bran-
co Centro. 01 suíte, 02 dormitórios, 
sala, cozinha, Wc social, lavande-
ria, 02 sacadas 02 vagas de gara-
gem por apartamento, Medidor de 
Água e Gás individual, sacada com 
churrasqueira e ponto de gás, pla-
taforma de elevação para portado-
res necessidades especiais, salão de 
festas com playground, água quen-

te em todos os ambientes, ponto de 
ar condicionado em três ambien-
tes. Creci J-4.201.Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(Whatsapp)
---------------------
Aluga-se apartamento com 
dois dormitórios, sala, cozi-
nha, área de serviço e garagem 
no centro de Pato Branco R$ b
---------------------
Aluga-se Apto Edifício  Monte Mo-
riah com 02 quartos, sacada sala 
com dois ambientes, cozinha, área 
de serviço, garagem para 01 veí-
culo. www.joaresbrasil.com.br Cre-
ci f 12.632.   Fone (46) 999720112
---------------------
Ederson Imóveis aluga apto com 
01 suíte + 02 quartos, ambiente so-
cial com sacada, cozinha sob me-
dida, lavanderia, bwc e garagem 
individual. Elevador e salão de fes-
tas.  Centro. R$ 1.200,00 + ta-
xas. CRECI/PR 06596-J. Agende 
uma visita e confira: (46) 3225-4150 
/ 99933-5074. Mais opções em: 
www.edersonimoveis.com.br.
---------------------
Habitar aluga: Loft para Locação no 
Centro. Semimobiliado, com cama 
de casal e vaga de garagem. Aluguel: 
R$ 1.300,00 + taxa. Código: 891. 
Acesse  www.habitar.imb.br ou entre 
em contato (46)3225-3232, WhatsA-
pp (46)99972-0461 CRECI-PR 3985J.
---------------------
Habitar aluga: Apartamento para Lo-
cação no Centro, Edifício Impera-
triz. 02 quartos, 01 suíte, e 01 vaga 

de garagem. Aluguel: R$ 1.750,00 
+ taxa. Código: 201. Acesse  www.
habitar.imb.br ou entre em con-
tato (46)3225-3232, WhatsApp 
(46)99972-0461 CRECI-PR 3985J.
---------------------
Famex imobiliária aluga Apartamen-
to 502 B, localizado na Rua caramuru 
n° 370, centro, Ed Monna Lisa, área 
privativa de 60,75  m², sendo 01 cozi-
nha, 01 sala de tv, 01 bwc social, 01 
área de serviço, 01 suíte, 01 quarto, 
01 vaga de garagem. Valor da loca-
ção R$ 1.100 + taxas. Consulte-nos 
no site: https://www.famexempreen-
dimentos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Famex imobiliária aluga apartamen-
tos Stúdios. Localizado na Rua Ita-
colomi n° 830, esquina com a Rua 
Caramuru, centro, área Privati-
va de  37,00 m², sendo 01 cozinha 
planejada, 01 bwc. Valor da loca-
ção R$ 1.100,00. Consulte-nos no 
site: https://www.famexempreendi-
mentos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Famex imobiliária aluga Apartamento 
702 A, localizado na Rua caramuru n° 
370, centro, Ed Monna Lisa, área pri-
vativa de 60,25 m², sendo 01 cozinha, 
01 sala de tv, 01 bwc social, 01 área 
de serviço, 01 suíte, 01 quarto, 01 
vaga de garagem. Valor da locação 
R$ 1.100,00 + taxas. Consulte-nos 
no site: https://www.famexempreen-
dimentos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858

Aliel Imóveis Imobiliária e Construto-

ra - CRECI J 7640 - Vende aparta-
mento novo no Edifício San Marino, 
contendo 01 suíte com hidromassa-
gem, mais 02 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, sacada com churrasqueira, 
sacada no quarto, 02 vagas de gara-
gem, sacada com churrasqueira, ele-
vador, portão eletrônico, área total de 
162,63m². Valor: R$ 540.000,00, acei-
ta casa de menor valor na região do 
Jardim Primavera, Bortot, São Luiz e 
Sambugaro. Faça-nos uma visita na 
Rua Guarani, nº 1.101, Centro - Pró-
ximo do IAP.  Fones: (46) 2604-0888 
OU (46) 99113-0460 WHATS. Acesse 
o nosso site:  www.alieltonial.com.br
--------------------
Roberto Corretor de Imóveis – ven-
de apartamento no Moradas de 
São Francisco, bairro Jardim Pri-
mavera, com 01 suíte, 02 quartos, 
BWC social, ambiente social inte-
grado com churrasqueira, cozinha/
área de serviço, 01 vaga de gara-
gem individual, amplo terraço para 
desfrutar com sua família e ami-
gos. Área total de 191,22m². Va-
lor de R$ 450.000,00. CRECI-PR: 
F-35689. Agende sua visita (46) 
2604-1516 / 99108-4250. Consul-
te outras opções: www.robertoimo-
veispb.com.br@robertoimoveispb
--------------------
Ederson Imóveis vende tríplex novo, 
alto padrão, com 03 suítes com sa-
cada e ar condicionado, banhei-
ros, ambiente social integrado 
com a cozinha, lavanderia e gara-
gem para 02 veículos, salão de fes-
tas com churrasqueira, linda vis-
ta, escritório, sacada e bwc. Terreno 
todo murado. R$ 875.000,00. Fi-
nancia. CRECI/PR 06596-J. Agen-
de uma visita e confira: (46) 3225-
4150 / 99933-5074. Mais opções 
em: www.edersonimoveis.com.br
--------------------
Vende-se Apartamento no Edifí-
cio Premium: 01 suíte com clo-

set, mais 02 suítes, 01 lavabo, sala 
de tv, sala de jantar, cozinha, sa-
cada com churrasqueira integra-
da, lavanderia, 02 vagas de ga-
ragem. Valor R$1.100.000,00. 
Telefone: (46) 3025-3557 / Whatsa-
pp (46) 99971-4087 / 9973-4188 – 
E mail: atendimento@ciroimoveis-
pb.com.br - Rua Ibiporã n.° 735, 
Sala n.° 02, Centro, Pato Branco-PR
---------------------
Vende-se Apartamento no Edifício 
Beluno II: 02 quartos, 01 banheiro, 01 
sala de tv/ jantar, cozinha, lavanderia, 
sacada com churrasqueira, 01 vaga 
de garagem. Valor: R$ 350.000,00. 
Telefone: (46) 3025-3557 / Whatsa-
pp (46) 99971-4087 / 9973-4188 – 
E mail: atendimento@ciroimoveis-
pb.com.br - Rua Ibiporã n.° 735, 
Sala n.° 02, Centro, Pato Branco-PR
---------------------
Quem compara, compra! 2 ba-
nheiros, 3 quartos, sala com va-
randa com churrasqueira e pia, 
uma  garagem, aquecimento a 
gás, no Centro.  Para morar ou 
para investir (já locado). Edif. Ta-
moio primeiro andar R$ 2.539 o M²
tratar 984040568 Creci-Pr 1.530-J  
---------------------
Quem compara, compra! Custo para 
mobiliar padrão luxo R$ 280 mil. Su-
íte mais dois quartos, banheiro so-
cial, 2 garagens privativas e individu-
ais no Centro, Apartamento de Face 
Oeste, Leste e Sul. Elevador, salão de 
festas, tudo isso por R$ 715.000,00.  
tratar 98404-0568 Creci-pr 1.530-J 
---------------------
Apartamento Res. Vivace B. Par-
que do Som Suíte mais um quar-
to,  garagem privativa. Novo!  
Valor R$ 255.000,00. Tratar 
(46)98404-0568 Creci 1.530-J.  
--------------------- 
Vendo apartamento ótimo para ca-
sal ou estudante com 60 m2, pró-
ximo ao Teatro Municipal, no cen-
tro. Não possui garagem. Valor a 
negociar. Tratar no 46 991013174.
--------------------- 
Vendo apartamento no Edifício 
Ana, localizado na Rua Aimoré es-
quina com Itabira.  Com 3 dormitó-
rios, sendo uma suíte completa mo-
biliada, banheiro com balcão, box 
em vidro temperado e grande ba-
nheira de hidromassagem. Mais 
dois dormitórios menores, e um ba-
nheiro social com balcão.  Sala am-
pla com lareira, duas amplas saca-
das sendo uma com churrasqueira 
e mobiliada. Cozinha e área de ser-
viço também montadas com mobí-
lia, 2 vagas de garagem separadas, 
e depósito. Tratar (46) 9 9132-6238

Aluga-se: Barracão Comercial, Rua 
Dr. João Juglair Junior, São Fran-
cisco. Área construída de 252,00m². 
Barracão, escritório, banheiro e 
copa. Será entregue com acesso 
por rua de calçamento (pedra irre-
gular), com 5m de largura. Aluguel 
R$ 3.780,00 + taxas. Ponto de re-
ferência ao imóvel: BR 158. Tele-
fone: (46) 3025-3557 / Whatsapp 
(46) 99971-4087 / 9973-4188 – E 
mail: atendimento@ciroimoveispb.

com.br - Rua Ibiporã n.° 735, Sala 
n.° 02, Centro, Pato Branco-PR

Aluga-se casa no bairro Me-
nino Deus. Interessados en-
trar em contato (46) 9 8411-7843
---------------------
Aluga-se casa 130,00 m² no Cen-
tro da cidade de Pato Branco-
-Pr, para Locação Comercial. Va-
lor R$ 2.050,00 com IPTU incluso 
neste valor. Creci J-05566 Tra-
tar: 46.3225.1777 – 99972.8380 
www.acacioimoveispb.com.br
---------------------
Habitar aluga: Sobrado para Loca-
ção no Bairro Industrial II. Com 03 
quartos sendo 01 suíte com clo-
set e sacada, cozinha dois ambien-
tes e lavabo. Aluguel: R$4.200,00. 
Código: 781. Acesse  www.ha-
bitar.imb.br ou entre em con-
tato (46)3225-3232, WhatsApp 
(46)99972-0461 CRECI-PR 3985J.

Vende-se Sobrado Rua Pedro 
Jose da Silva Próximo Clube Grê-
mio Industrial Patobranquense. Su-
íte mais dois quartos, demais cô-
modos. Valor R$ 375.0000,00  
Tratar 98404-0568 Creci-Pr 1.530-J
---------------------
Casa Alvenaria bairro São Luiz. Valor 
R$ 298.000,00 - Para investimento 
ou para morar. Imóvel já locado. Pro-
ximidades da Escola Mundo Encan-
tado. 2 Quartos, demais cômodos. 
Metragem 66 m² terreno de 173 m² 
Rua Itapuã, próximo Av. das Torres. 
Tratar 984040568 Creci-Pr 1.530-J
---------------------
Casa Alvenaria Bairro Planal-
to Loteamento Paulo Afonso. Va-
lor R$ 190.000,00, 93 m² Ter-
reno 360 m² , devidamente 
averbado. Três quartos, demais cô-
modos. Rua Dos Sabiás, 598. Tra-
tar 984040568 Creci-Pr 1.530-J
---------------------
Vendo excelente casa no bairro Cris-
to Rei próxima da UPA, aceita apar-
tamento de menor valor, com: 3 dor-
mitórios, sendo uma Suíte c/ closet, 
Lavabo e banheiro social,  meza-
nino Lareira Cozinha em conceito 
aberto Varanda com churrasquei-
ra Pergolado de madeira 03 vagas 
de garagem. Pisos em porcelana-
to e laminado de madeira Aqueci-
mento de água a gás, Área cons-
truída: 160,22 m². Área de terreno: 
361,94 m². Próximo da UPA. Bair-
ro Cristo Rei. Pato Branco. Agen-
de sua Visita!! Realize Correspon-
dente Caixa e Mariely Corretora de 
Imóveis. Creci 32792. Telefone: (46) 
98800-9572 ou (46) 99105-8064. 
Avenida Tupy, n° 3204, Baixada - 
Em Frente ao Patão Supermercado.
---------------------
Vende-se casa mista com 75 mts 
contendo sala, copa, cozinha, bwc 
social, 03 quartos sendo 01 deles 
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suíte. Lote de 360 mts com sobra no 
terreno para futura construção. Valor: 
R$ 214.000,00. Interessados entrar 
em contato pelo fone 46 9 99131420
---------------------
Vendo Casa em Alvenaria no Bairro 
Santa Terezinha, Sendo: Área Total: 
190,00 m², Área Terreno: 450,00 m², 
01 suíte com hidromassagem, 02 
quartos, sala c/lareira e ar condicio-
nado, cozinha, banheiro social, edí-
cula, piscina c/aquecimento solar, 
sistema de água quente R$ 600.00 
0,00. Tratar Fone 47 99758-1976
---------------------
Casa à venda no Vila Izabel com 
cozinha, sala conjugada, escritó-
rio, WC social, 01 suíte com clo-
set, 01 quarto, garagem com 
churrasqueira, lavanderia, dispen-
sa, com 150,00m² construído e 
84,39m2 averbado mais espaço 
para construir piscina, toda mura-
da. Creci J-4.201. Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(What-
sapp). Valor sob consulta
---------------------
Vende-se Sobrado no Bairro Jar-
dim América: Rua Visconde de Na-
car n.º 447. 01 suíte, mais 02 dor-
mitórios, 01 banheiro social, mais 
01 lavabo, sacada, sala de tv, co-
zinha, lavanderia, 01 vaga de ga-
ragem, edícula com lavabo e chur-
rasqueira. Valor: R$ 450.000,00. 
Telefone: (46) 3025-3557 / Whatsa-
pp (46) 99971-4087 / 9973-4188 – 
E mail: atendimento@ciroimoveis-
pb.com.br - Rua Ibiporã n.° 735, 
Sala n.° 02, Centro, Pato Branco-PR
---------------------
Ederson Imóveis vende sobrado 
novo, alto padrão, com 01 suíte com 
sacada + 02 quartos, banheiro, am-
biente social com espaço gourmet e 
churrasqueira, cozinha, lavanderia 
e garagem. Terreno todo murado. 
Bairro Vila Isabel. R$ 730.000,00. Fi-
nancia. CRECI/PR 06596-J. Agen-
de uma visita e confira: (46) 3225-
4150 / 99933-5074. Mais opções 
em: www.edersonimoveis.com.br
---------------------
Aliel Corretor de Imóveis - CRECI 
J 7640 - Vende linda casa na plan-
ta no inicio do Bairro São Francisco, 

so site:  www.alieltonial.com.br 

Famex imobiliária aluga sala 01, lo-
calizado na Rua Itabira, n° 1402, 
centro, área privativa de 120,00 
m², sendo 01 copa, 02 bwc, meza-
nino. Valor da locação R$ 4.200,00 
+ taxas. Consulte-nos no site: ht-
tps://www.famexempreendimen-
tos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Famex imobiliária aluga Sala Co-

mercial, localizado na Rua Itabi-
ra, n° 1414, centro, área privati-
va de 240 m², sendo 01 copa, 02 
bwc, mezanino. Valor da locação 
R$ 7.850,00 + taxas. Consulte-nos 
no site: https://www.famexempreen-
dimentos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Habitar aluga: Sala comercial tér-
rea para locação no bairro Jardim 
das Américas. Com 43m² de área 
privativa. Aluguel: R$ 1.100,00 + 
taxa. Código: 446. Acesse  www.
habitar.imb.br ou entre em con-
tato (46)3225-3232, WhatsApp 
(46)99972-0461 CRECI-PR 3985J.
-------------------
Favero Corretores De Imóveis – Alu-
ga: Sala Comercial na Rua Gua-
rani com amplo espaço aproxi-

com 99m², toda em laje, terreno com 
195m², sendo 01 suíte, mais dois 
quartos, sala, cozinha, banheiro so-
cial, garagem, área de serviço. Va-
lor: R$ 295.000,00, aceita terreno ou 
veículo como parte de pagamento, 
ou 65% de entrada e o restante par-
celado em até 84 vezes direto com a 
construtora. Faça-nos uma visita na 
Rua Guarani, nº 1.101, Centro - Pró-
ximo do IAP.  Fones: (46) 2604-0888 
ou (46) 99113-0460 whats. Acesse o 
nosso site:  www.alieltonial.com.br
---------------------
Aliel Imóveis Imobiliária e Constru-
tora - CRECI J 7640 - Vende casa 
no Bairro Cristo Rei, em alvenaria. 
Contendo: 52m² de área construída, 
120m² de terreno, 02 quartos, sala/
cozinha, 01 banheiro social, lavan-
deria coberta e garagem. Valor: R$ 
200.000,00. Faça-nos uma visita na 
Rua Guarani, nº 1.101, Centro - Pró-
ximo do IAP.  Fones: (46) 2604-0888 
ou (46) 99113-0460 whats. Acesse o 
nosso site:  www.alieltonial.com.br 
---------------------
Aliel Imóveis Imobiliária e Constru-
tora - CRECI J 7640 - Vende casa 
em alvenaria no Bairro Aeropor-
to com 140m², terreno com 360m², 
contendo 03 quartos, sala, cozi-
nha, lavanderia, banheiro, edícula 
com jipão, bancada, churrasquei-
ra, lavabo. Valor: R$ 399.000,00 - 
aceita troca de menor valor - veí-
culo. Faça-nos uma visita na rua 
Guarani, nº 1.101, Centro - Próxi-
mo do IAP.  Fones: (46) 2604-0888 
ou (46) 99113-0460 whats. Acesse o 
nosso site:  www.alieltonial.com.br
---------------------
Favero Corretores De Imóveis – 
Vende: Casa Com ótima estrutura 
com 94,49 M² averbados mais 15 
m² de área de serviço (sem aver-
bação). Contendo 3 quartos sen-
do 1 com sacada, sala, cozinha, 
2 banheiro, lavanderia e garagem 
com churrasqueira.  Ótima locali-
zação, local calmo e seguro, toda 
murada com grades. Endereço: 
Rua Leduir Viganó, bairro São Luiz. 
Pato Branco- PR. Agende sua vi-
sita!  Mais informações sobre va-
lor (46) 99912 3045 CRECI 11349

www.faverocorretores.com.br
---------------------
Favero Corretores De Imóveis – 
Vende: Casa com Aquecimen-
to Solar, Piscina com aquecimento 
solar, Cozinha com armários. Ter-
reno com 450 m², área construída 
de 224,20 m². Localizada no Bair-
ro São Luiz: Terreno de esquina.
Possui: Uma Suíte com Hidromassa-
gem e Sacada; Sala de Estar; Sala 
de Jantar; Cozinha 02 Dormitórios;  
02 Dormitórios; Área de Serviço, Va-
randa; Garagem para 02 Carros; Es-
paço Gourmet, com Churrasqueira, 
Forno e Sala.  Valor: R$ 825.000,00/ 
Estuda proposta de permuta, imó-
vel de até R$ 300.000,00. Agende 
sua visita!  Mais informações so-
bre valor (46) 99912 3045 CRECI 
11349 www.faverocorretores.com.br
---------------------
Favero Corretores De Imóveis – Ven-
de: Casa localizada na Rua Nereu 
Ramos, Pato Branco. Casa Mista, 
com 03 quartos amplos, sendo 01 
suíte, 02 salas, cozinha ampla, la-
vanderia, despensa, depósito, es-
paço externo com churrasquei-
ra, 03 banheiros, garagem para 02 
carros e demais espaços. Valor: R$ 
475.000,00/ Terreno: Área total 293 
M²; Área construída: 250 M² Agende 
sua visita!  Mais informações sobre 
valor (46) 99912 3045 CRECI 11349
www.faverocorretores.com.br
---------------------
Favero Corretores De Imóveis – 
Vende: Casa no bairro Planalto, lo-
calizada na Rua Beija-Flor. Com 3 
Dormitórios sendo 1 Suíte, Sala, 
Cozinha com Armários, Banhei-
ro social; Lavanderia + Edícula 
com 1 Quarto e Garagem. Área to-
tal 200 M² // Área construída: 97 
M²; Valor: R$ 310.000,00/ * Estu-
da proposta: veículo, terreno ou 
máquina agrícola.  Agende sua vi-
sita!  Mais informações sobre va-
lor (46) 99912 3045 CRECI 11349
www.faverocorretores.com.br
---------------------
Favero Corretores De Imó-
veis – Vende: Casa Localiza-
da na Rua Clevelândia, n° 1323. 
Bairro Fraron, Pato Branco-PR.

Com 2 quartos, sala com home, 
cozinha com armários e bancada, 
banheiro + Edícula com churras-
queira, 1 quarto, banheiro e lavan-
deria. Valor R$ 330.000,00 Agende 
sua visita!  Mais informações so-
bre valor (46) 99912 3045 CRECI 
11349 www.faverocorretores.com.br 

Beto Corretor de Imóvel Vende: chá-
cara com área de lazer em Itapeja-
ra D`Oeste na linha palmeirinha, 
com 16.000 metros na beira do Rio 
Chopin, possui sobrado misto com 
200m² e uma casa de madeira de 
100m², contém mais de 200 pés 
de frutas de várias espécies e uma 
água composta de 25%de mine-
ral. Tratar telefone (46) 9 9101-2506.
-------------------
Aliel Imóveis Imobiliária e Construto-
ra - CRECI J 7640 - Vende Cháca-
ra de 3,5 alqueires na Comunidade 
de Nossa Senhora de Fátima - Mari-
ópolis. Contendo mata nativa, água 
de nascente, borda em sanga, área 
de bosque, madeira de lei e marfim. 
Valor: R$ 350.000,00. Aceita camio-
nete até R$ 90.000,00 como parte de 
pagamento.  Faça-nos uma visita na 
Rua Guarani, nº 1.101, Centro - Pró-
ximo do IAP.  Fones: (46) 2604-0888 
ou (46) 99113-0460 whats. Acesse o 
nosso site:  www.alieltonial.com.br
-------------------
Aliel Imóveis Imobiliária e Constru-
tora - CRECI J 7640 - Vende chá-
cara de 30.000m² na Comunidade 
de Passo da Ilha, a 11km do Cen-
tro e apenas 2.800 metros do as-
falto. Contendo mata nativa, água 
de nascente, 02 açudes  e lavou-
ra. Valor: R$ 320.000,00, aceita ve-
ículo como parte de pagamento. 
Faça-nos uma visita na Rua Gua-
rani, nº 1.101, Centro - Próximo do 
IAP.  Fones: (46) 2604-0888 ou (46) 
99113-0460 whats. Acesse o nos-
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madamente 300 m². Excelente 
localização central, que propor-
ciona ótima prospecção para co-
mércio, como farmácias, lojas em 
geral etc. Mais informações so-
bre valor (46) 99912 3045 CRECI 
11349 www.faverocorretores.com.br

Vende-se loja em área central, com 
toda estrutura de funcionamento, 
com estoque em roupas, presentes, 
artigos de artesanatos, bebidas e 
perfumes em geral. Atendendo seus 
clientes a 8 anos. Aceita como for-
ma de pagamento carro ou terreno 
Valor sob consulta. Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(Whatsa-
pp). Creci J-4.201. Valor sob consulta

-------------------
Vende-se ou permuta - se quatro con-
juntos comerciais no Edifício Cara-
muru Center, todo 5º andar, em Pato 
Branco. Em frente à Prefeitura Muni-
cipal de Pato Branco. Interessados 
entrar em contato pelos telefones: 
(46)3025-1902 ou (41)99206-0606.

Vende-se Terreno no centro.  Terre-
no de esquina com 900 m² com a 
mais bela vista da cidade. Aceito ve-
ículos ou imóveis como parte do pa-
gamento. Tratar (46)99112-9660.

---------------------
Oportunidade de Negócios: Vendo 
terreno área central de Pato Bran-
co c/611,52m², por menos de 600 
reais o m², na Rua Iguaçu, com 14 
metros de frente x 43,68 fundo. Va-

lor R$ 440.000,00. Aceita carro 
de até 40.000 - Interessados cha-
mar WhatsApp (46) 9 8404-1525 
---------------------
Vende - se Terreno Rua Arthur Ber-
nardes próximo Escola Mundo En-
cantado e praça  do bairro São 
Luiz  e caminho Shopping  Metra-
gem 637m²  Frente terreno de 15 
metros. Valor R$ 400.000,00 Tra-
tar 984040568. Creci-Pr 1.530-J 
---------------------
Vende-se Terreno no Loteamen-
to Industrial II 484 m² - Próprio 
para casa (fim de rua) Rua Ar-
cide Colla Topografia Semipla-
na. Valor R$ 350.000,00. Tra-
tar 98404-0568 Creci-Pr 1.530-J
---------------
Vende-se Terreno no Bairro Me-
nino Deus. Área Total 406.87 
m², R$ 140.000,00. Gostou? En-
tre em contato e Agende uma Vi-
sita! Realize Correspondente Cai-
xa e Mariely Cattoni corretora de 
imóveis. Creci 32792. (46) 99105-
8064 OU (46) 98800-9572. Ave-
nida Tupy, n° 3204, Baixada - Em 
Frente ao Patão Supermercado
---------------
Vende-se somente terreno com 
429,60m², localizado na Rua Alago-
as Bairro La Salle. Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(Whatsa-
pp). Valor sob consulta. CRECI J-4. 
---------------
Terreno a venda na Rua Pedro Soa-
res, bairro Vila Isabel com 612,57m². 
Creci J-4.201. Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(What-
sapp). Valor sob consulta.
---------------
Vende-se terreno com 2.100,00 
m² no Bairro Industrial, à 40 me-
tros do asfalto da estrada Muni-
cipal Pioneiro Sadi Viganó, saída 
para à Fazenda da Barra. Medidas 
(35,00 x 60,00 metros), com bela 
vista panorâmica da cidade de 
Pato Branco-Pr.  Creci J-05566 Tra-
tar: 46.3225.1777 – 99972.8380 
www.acacioimoveispb.com.br
---------------

Solar Imóveis Vende: Loteamen-
to Jardim Primavera, lotes a partir 
de 372,00m²no valor de R$ 550,00 
o m². Entrada, restante parcela-
do direto com o proprietário. Pron-
to para construir, confira esse e 
outros imóveis no site www.solar.
imb.br ou 3225 8800, Creci J-3779
---------------------  
Solar Imóveis Vende: Loteamento 
Vó Normélia, bairro Fraron, próxi-
mo a Faculdade Fadep, lotes a par-
tir de 290,00m² no valor a partir de 
R$ 98.000,00, entrada, restante par-
celado em até 48 vezes, confira esse 
e outros imóveis no site www.solar.
imb.br ou 3225 8800, Creci J-3779.
___________
Vendo terreno, Bairro Santa Terezi-
nha, Pato Branco-PR, com 1.404m2 
(21,60x65,00) Rua Visconde de Ta-
mandaré, 509. Ótima vista para a ci-
dade. Fone Whats 46 99935-5202

Vendo Caminhonete Hilux ano 2003, 
a diesel, 4x4, cor; preta e turbina-
da. Troco por carro de menor va-
lor. Interessados entrar em conta-
to pelo fone (whats) 46 99984-3044.
---------------------
Vende-se duas Saveiros 2009 e 1989. 
Interessados tratar (46) 9 9931-0776
---------------------

Vende-se SpaceCross GII COM-
PLETA.  Ano 2013 - 42.000 km, 
cor cinza, único dono, somen-
te venda. Valor R$46.000,00. 
Contato 46 99109 5859

---------------------
Vende-se Fiesta 1.0, SE Sedan, 
2014, com ar condicionado, dire-
ção hidráulica, vidro elétrico, tra-
va, alarme e som. Valor à vista ou 
financiado: R$ 31.000,00. Recebo 
carro ou moto de menor valor ou 
troco por carro até R$ 55.000,00. 

Informações: (46) 99102-1017 
(WhatsApp) ou (46) 3225-4655. 
www.bolicarveiculos.blogspot.
com.br. Atendemos após as 18h, 
nos finais de semana e feriados. 
---------------------
Vende-se Parati 1.6, Surf, ano 
2007/2008, cor prata, único dono, 
com manual e chave reserva, dire-
ção hidráulica, ar condicionado, vi-
dro elétrico nas quatro portas, trava, 
alarme, chave canivete, capo trasei-
ro elétrico, bancos com regulagem 
de altura, jogo de rodas, farol de mi-
lhas, som originais. Valor à vista ou 
financiado: R$ 31.000,00, troca a 
combinar. Recebo moto de menor 
valor com partida elétrica. Informa-
ções: (46) 99102-1017 (WhatsApp), 
(46) 99103-9214  ou (46) 3225-4655. 
www.bolicarveiculos.blogspot.
com.br. Atendemos após as 18h, 
nos finais de semana e feriados. 

---------------------
Vende-se Voyage 1.6 MSI, ano 
2018/2019, com ar condiciona-
do, direção hidráulica, vidro elétri-
co, trava elétrica, som, air bags e 
ABS. Valor à vista ou financiado: R$ 
57.000,00, na troca a combinar. Re-
cebo carro ou moto de menor va-
lor. Informações: (46) 99102-1017 
(WhatsApp) ou (46) 3225-4655. 
www.bolicarveiculos.blogspot.
com.br. Atendemos após as 18h, 
nos finais de semana e feriados. 
---------------------
Vende-se Golf 1.6 Sportline, 
2012/2013, cor branca, com ar con-
dicionado digital, direção hidráulica, 
vidro elétrico nas 4 portas, trava, alar-
me, chave canivete, som de fábrica, 
air bag, ABS, jogo de rodas, farol de 
milha, retrovisor elétrico, banco com 
regulagem de altura, computador 
de bordo. Valor à vista ou financia-
do: R$ 56.900,00, na troca a combi-
nar. Recebo carro ou moto de menor 
valor. Informações: (46) 99102-1017 
(WhatsApp) ou (46) 3225-4655. 
www.bolicarveiculos.blogspot.
com.br. Atendemos após as 18h, 
nos finais de semana e feriados.

--------------------- 
Vende-se Voyage 1.6 MSI, ano 
2018/2019, com ar condiciona-
do, direção hidráulica, vidro elétri-
co, trava elétrica, som, air bags e 
ABS. Valor à vista ou financiado: R$ 
57.000,00, na troca a combinar. Re-
cebo carro ou moto de menor va-
lor. Informações: (46) 99102-1017 
(WhatsApp) ou (46) 3225-4655. 
www.bolicarveiculos.blogspot.
com.br. Atendemos após as 18h, 
nos finais de semana e feriados. 
---------------------
Vende-se CRV – LX, 2.0, ano 2013, 
câmbio automático, completa, cor 
preta. Valor à vista ou financiado R$ 
79.500,00. Troca a combinar. Rece-
bo carro ou moto de menor valor. In-
formações: (46) 99102-1017 (What-
sApp), (46) 99103-9214  ou (46) 
3225-4655. www.bolicarveiculos.blo-
gspot.com.br. Atendemos após as 
18h, nos finais de semana e feriados.  
---------------------
Vende-se Montana 1.4, LS, ano 
2016/2017, cor branca, com ar con-
dicionado, direção hidráulica, vidro 
elétrico, trava, alarme, sensor de le-
vantamento de vidros, air bag, ABS, 
proteção de caçamba e lona maríti-
ma. Valor à vista ou financiado: R$ 
48.500,00, na troca a combinar. Re-
cebo carro ou moto de menor va-
lor. Informações: (46) 99102-1017 
(WhatsApp) ou (46) 3225-4655. 
www.bolicarveiculos.blogspot.com.
br. Atendemos após as 18h, nos  
finais de semana e feriados.
---------------------
Vende-se UNO Vivace, ano 2013, 
1.0,  04 portas, cor branca, com ar 
quente, limpador e desembaçador 
traseiro. Valor à vista ou financia-
do: R$ 28.500,00. Recebo moto de 
menor valor com partida elétrica, ou 
troco por carro até R$ 55.000,00. In-
formações: (46) 99102-1017 (What-
sApp) ou (46) 3225-4655. www.
bolicarveiculos.blogspot.com.
br. Atendemos após as 18h, nos  
finais de semana e feriados.

 
Vendo  quadra esportiva ta-
manho 15x30, grama sinté-
tica, nova. Interessados en-
trar em contato pelo fone whats  
 (46) 9 9984-3044

Vaga para consultor (a) de peças. 
Nossos consultores de peças são 
responsáveis por executar atendi-
mento a clientes internos e exter-
nos com propósito de realizar venda 
de produtos realizando a manuten-
ção dos mesmos através de no-
vos pedidos a fabrica ou através de 
transferências de outras filiais. Vaga 
para PCD.  Filial de Palmas – PR. 
Se interessou? Envie seu currícu-
lo para:  dalgisa@verdesul.com.br
------------------
Estou disponibilizando serviços de 
diarista, mensalista, auxiliar de co-
zinha, serviços gerais. Com expe-
riência comprovada e referência. 
Tratar: DaLuz ( 46 )  9 9114-6959
------------------
Vaga para Departamento de Ma-
rketing / Publicidade e propa-
ganda. Enviar currículo para: co-
ordenacaogeral@pmed.com.br
------------------
Valdir está à procura de traba-
lho em Pato Branco, tem experiên-
cia em pintura, jardinagem, e servi-
ços gerais. Contato 45 – 99141-8902

ANUNCIE 
AQUI
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